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Пленум Томского обкома КПСС
Вчера в гор. Томске состоялся IV  пленум областного 

комитета КПСС.
Пленум обсудил вопрос «О работе партийных, совет

ских, административных органов и общественных ор
ганизаций по усилению борьбы с преступностью и дру
гими антиобщественными элементами» (докладчик —  
первый секретарь обкома КПСС тов. И. Т. Марченко).

В прениях по докладу выступили А. И. Бортников 
—  первый секретарь Томского горкома КПСС, П. Е. 
Костарев —  первый секретарь Колпашевского горкома 
КПСС, С. М. Симкина —  начальник отдела кадров 
электромеханического завода, Н. Г. Пчелинцев —  про
курор области, А. П. Казачек —  проректор политехни
ческого института, Ф. А. Гантаренко —  командир на
родной дружины предприятия совнархоза, П. Л. Глу
мов —  секретарь обкома ВЛКСМ, Я. А. Тарасенко —  
начальник областного управления охраны обществен
ного порядка, В. А. Грязев —  секретарь парткома Ш е- 
гарского производственного управления, А. И. Марута, 
заведующая Томским гороно, А. А. Ведерников —  
председатель облпотребсоюза, Л. М. Сухоруков —  
председатель Зырянского райисполкома, Б. Г. Извеков

—  директор завода «Сибэлектромотор», В. Г. Щенни- 
ков —  председатель Кировского районного комитета 
партгосконтроля, И. А. Привалихин —  секретарь парт
бюро электролампового завода, М. И. Храмцов —  сек
ретарь Асиновского зонального промышленно-производ
ственного парткома, А. Я. Сухарев —  заместитель за
ведующего отделом Бюро Ц К КПСС по РСФСР.

В работе пленума приняли участие секретари парт
комов, райкомов, горкомов КПСС, начальники производ
ственных управлений, председатели райисполкомов, 
директора и секретари партийных организаций про
мышленных и строительных предприятий, секретари 
комитетов комсомола, редакторы газет, районные, го
родские прокуроры, начальники отделов милиции, на
родные судьи, командиры народных дружин, члены то
варищеских судов и групп содействия партгосконтро
лю. На пленуме присутствовали работники партийных, 
советских, профсоюзных, комсомольских органов г. Том
ска, ученые и  научные работники вузов, руководители 
средних учебных заведений, работники народного обра
зования, печати, радио и телевидения.

По обсужденному вопросу пленум принял соответ
ствующее постановление.

Р е ш и т е л ь н о  б о р о т ь с я
с  п е р е ж и т к а м и  п р о ш л о г о

Вся наша жизнь свидетельству
ет, что советским людям чужда 
буржуазная идеология. Высокая 
сознательность советского челове
ка проявляется не только в само
отверженном труде, но и в актив
ном участии его в общественных 
делах, в управлении государством. 
Наш народ строит новое общество 
на коммунистических началах.

Многие партийные, профсоюз
ные и комсомольские организации 
нашей области усилили внимание 
к  вопросам формирования и раз
вития у трудящихся коммунисти
ческого отношения к  труду, созна
тельной дисциплины, повысили 
чувство ответственности за соблю
дение правил и норм социалисти
ческого общежития. В воспитании 
людей как на производстве, так и 
в быту получили дальнейшее раз
витие различные формы массовой 
пропаганды, агитационной и куль
турно-просветительной работы.

В борьбе с преступностью и 
другими антиобщественными эле
ментами стали лучше использо
ваться силы общественного воз
действия — народные дружины, 
товарищеские суды, органы пар
тийно-государственного контроля 
и комсомольские посты.

Однако, ка к отметил состояв
шийся вчера пленум областного 
комитета КПСС, состояние борь
бы с преступностью и другими ан
тиобщественными проявлениями 

не отвечает современным требо
ваниям. В области наблюдается 
немало фактов хищения социали
стической собственности, хулиган
ства, пьянства, краж  личного иму
щества граждан. За последнее 
время вскрыты организованные 
группы расхитителей в Томском 
горпромторге, на заводе резино
вой обуви и резинотехнических 
изделий, на Томском и Асинов- 
ском деревообрабатывающих и 
лесоперевалочных комбинатах. На 
ряде предприятий, в строительных 
организациях, в колхозах и совхо
зах имеют место факты мелких 
хищений.

Многие партийные комитеты не 
чувствуют всей полноты ответ
ственности за организацию борьбы 
с преступностью и привлечение к  
охране правопорядка широкой об
щественности, ослабили контроль 
за работой административных ор
ганов и неудовлетворительно про
водят воспитательную работу в 
производственных коллективах и 
по местожительству трудящихся.

Больше половины всех преступ
лений совершается лицами в не
трезвом состоянии и около поло
вины опасных преступлений —  
лицами, не занятыми обществен
но полезным трудом и ранее суди
мыми. М ежду тем многие партий
ные, профсоюзные и комсомоль
ские организации, исполкомы ме
стных Советов не ведут реши
тельной борьбы с пьянством и ту
неядством, не обеспечивают долж
ного административного и обще
ственного контроля за лицами, 
вернувшимися из мест лишения 
свободы, не проявляют должной 
заботы об их трудовом и бытовом 
устройстве.

В Томске и районах области не
которые лица возводят дома на 
нетрудовые доходы, спекулятивно 
обогащаются за счет сдачи жилья  
в наем. Но вокруг стяжателей и 
хапуг не создана обстановка не
терпимости и общественного бой
кота.

Серьезную озабоченность вы
зывают пьянство и хулиганство 
среди части молодежи и подрост
ков. Обком, некоторые горкомы  
В Л КС М , комитеты комсомола про
изводственных управлений и про
мышленно-производственных зон, 
органы народного образования за
частую проходят мимо нездоро
вых явлений в молодежной среде, 
занимают пассивную позицию в 
борьбе с нарушениями общест

венного порядка и безнадзор
ностью подростков.

Для предупреждения правона
рушений недостаточно использу
ются материальные и моральные 
стимулы социалистического сооев-

нования и движение за коммуни
стический труд. На ряде пред
приятий, строек, в колхозах и 
совхозах допускается неоправдан
ная поспешность в присвоении 
почетных званий ударников и кол
лективов коммунистического тру
да. На заводах «Томкабель», под
шипниковом и некоторых других 
наряду с ростом числа бригад и 
ударников коммунистического тру
да увеличивается количество про
гулов, правонарушений и амораль
ных проявлений. В некоторых тор
говых организациях бытует не
правильная практика вручения 
переходящих знамен и денежных 
премий коллективам торгов, мага
зинов и баз лишь по показателям 
выполнения плана товарооборота, 
без учета сохранности материаль
ных ценностей.

В  городе Томске, Асиновском, 
Каргасокском, Парабельском, Ше- 
гарском и некоторых других рай
онах крайне слабо выполняют 
свою роль народные дружины и 
товарищеские суды, многие дру- 
жины бездействуют. В  ряде райо
нов в составе этих общественных 
организаций снизилось число ком
мунистов и комсомольцев. Р уко
водство штабами перепоручено 
второстепенным работникам, а во 
главе дружин и судов иногда сто
ят неавторитетные и даже случай
ные люди

Многие партийные комитеты, 
первичные партийные организа
ции слабо поднимают персональ
ную ответственность коммунистов, 
руководителей хозяйственных и 
общественных организаций за 
укрепление быта, дисциплины тру
да и правопорядка. Отдельные 
коммунисты, руководители произ
водства пьянствуют, занимаются 
приписками и очковтирательством, 
допускают злоупотребления и ра
сточительство вверенных ценностей. 
Только по предприятиям лесной 

промышленности убытки от непро
изводительных расходов в прош
лом году составили 2,5 миллиона 
рублей и, кроме того, сверхнор
мативные потери древесины во
время сплава составили 560 
тысяч рублей.

Некоторые партийные комитеты  
проявляют беспринципность в 
оценке злоупотреблений и недо
стойного поведения отдельных ру
ководителей, переставляют ском
прометировавших себя работни

ков с одной руководящей долж
ности на другую, затягивают ре
шение вопросов о партийности 
лиц, совершивших преступления, 
и даже пытаются взять их под за
щиту. До сих пор в торговых ор
ганизациях работают люди, ранее 
судимые и не внушающие дове
рия.

Партийные комитеты слабо кон
тролируют и направляют деятель
ность органов милиции, прокура
туры и суда.

Недостатки в работе по пред
упреждению и борьбе с преступ
ными и антиобщественными про
явлениями во многом объясняются 
слабым руководством этим важ
ным делом со стороны партийных 
органов. Воспитательная и органи
заторская работа по предупрежде
нию нарушений правопорядка и 
законности нередко подменяется 
проведением совещаний и приня
тием постановлений, исполнение 
которых плохо контролируется.

Пленум обкома КПСС обязал 
партийные комитеты устранить 
недостатки в работе партийных, 
советских и административных ор
ганов по организации борьбы с 
преступностью и другими антиоб
щественными проявлениями.

Необходимо улучшить коммуни
стическое воспитание трудящихся, 
устранить формализм и упрощен
чество в организации соревнова
ния за коммунистический труд. 
Это патриотическое движение 
должно быть направлено не толь
ко на воспитание у работников 
коммунистического отношения к  
труду, но и безупречное поведе
ние в общественной и личной ж из
ни.

Борьба с пьянством, хулиган
ством и другими аморальными 
проявлениями может быть успеш
ной только при условии активно
го воздействия всех коллективов 
трудящихся. Надо поднять роль 
партийных и комсомольских ор
ганизаций за поведение коммуни
стов и комсомольцев на производ
стве и в быту, больше проявлять 
заботы об организации быта и от
дыха трудящихся.

На пленуме обкома партии бы
ло обращено особое внимание на 
необходимость решительной борь
бы с бесхозяйственностью и расто
чительством, хищениями социали
стической собственности и растра
тами. Надо очистить руководя
щие и материально-ответственные 
должности от морально неустойчи
вых и не внушающих доверия лиц, 
укрепить предприятия торговли 
и общественного питания новыми 
кадрами, в первую очередь за 
счет комсомольцев и молодежи, 
повысить требовательность к  хо
зяйственным руководителям за не
уклонное соблюдение государст
венной дисциплины и сохранность 
материальных ценностей.

Долг партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций— обеспечить широкое 
участие общественности в борьбе 
с правонарушителями, улучшать 
работу добровольных народных 
дружин, товарищеских судов, ко 
миссий по делам несовершенно
летних и других самодеятельных 
организаций. Необходимо, чтобы 
во главе народных дружин были 
наиболее инициативные, автори
тетные люди. Членов народных 
дружин и товарищеских судов на
до постоянно учить, правильно ор
ганизовать их деятельность-

Чуткое внимание должно быть 
проявлено к  молодежи. Молодые 
годы связаны с поисками жизнен
ных путей, полны размышлений 
и увлечений, и именно в эти годы 
человек более всего нуждается в 
отзывчивом, твердом и вниматель
ном старшем друге. Необходимо 
повысить роль комсомольских ор
ганизаций в борьбе с преступно
стью, нарушениями общественно
го порядка, обеспечить активное 
участие комсомольцев и молодежи 
в работе народных дружин н дру
гих самодеятельных организаций, 
участвующих в охране обществен
ного порядка.

Пленум обкома КПСС наметил 
меры улучшения деятельности ад
министративных органов — про
куратуры, суда, милиции и потре
бовал от партийных комитетов уси
лить контроль за работой этих ор
ганов, принять меры к  укрепле
нию их кадрами, улучшить идейно
воспитательную работу среди лич
ного состава милиции и судебно
прокурорского аппарата.

Перед устной и печатной пропа
гандой, перед нашими газетами, 
радио и телевидением поставлена 
задача систематически освещать 
работу общественных организа
ций по предупреждению и борьбе 
с преступностью, разоблачать ту
неядцев, жуликов и пьяниц, широ
ко показывать опыт работы на
родных дружин и товарищеских 
судов, деятельность прокуратуры, 
суда и милиции.

Советский человек растет в тру
де на благо общества, в борьбе за 
создание материально-технической 
базы коммунизма, и надо сделать 
все, чтобы рост этот был прямым и 
честным. В воспитании человека 
нет и не может быть мелочей. Все 
поступки, каждый шаг его долж
ны быть исполненными чистоты. 
К ак говорилось на июньском Пле
нуме Ц К  КПСС, без искоренения 
нравственных принципов буржуаз
ного мира, без воспитания людей 
в духе коммунистической морали, 
без духовно обновленного человека 
невозможно построить коммуни
стическое общество.

Борьба с преступными и антиоб
щественными проявлениями, борь
ба с пережитками прошлого в со
знании людей — важнейшая задача 
партийных, советских, администра
тивных органов, всей нашей обще
ственности.

ВЫСТУПЛЕНИЕ ТОВАРИЩА И. С. ХРУЩЕВА
по Московскому радио и телевидению 

о поездке в скандинавские страны
Дорогие товарищи!
Мы только что вернулись из поездки в скан

динавские страны —  Данию, Швецию и Норве
гию , —  где находились по приглашению прави
тельств этих стран с официальным визито>. 
Эта наша поездка была ответной на визиты в 
Советский Союз премьер-министра Дании Е. 0. 
Крага, премьер-министра Ш веции Т. Эрландера 
и премьер-минис.-ра Норвегии Э. Герхардсена.

Наш визит в Скандинавию занял почти три 
недели. В каждой из стран мы находились по 
пять дней и имели возможность познакомиться 
с некоторыми сторонами ж изни народов этих 
стран, провести полезные и откровенные беседы 
с премьер-министрами и другими государствен
ными и общественными деятелями. Мы встре
чались с представителями деловых кругов госу
дарств, с лидерами различных партий. В Скан
динавии мы имели беседы по широкому кругу  
вопросов ка к  международного положения, так и 
взаимоотношений между нашими странами. Это 
были полезные беседы, они дали возможность 
лучше узнать позиции друг друга. А ведь извест
но, когда лучше знаешь друг друга, тогда и от
ношения между странами складываются более 
прочные, в духе взаимопонимания и сотрудниче
ства.

Большое впечатление на нас произвели встре
чи с рабочими, с людьми труда, чьими руками 
создаются материальные ценности. Мы посети
ли судоверфи в Дании и Ш веции, шведский ме
таллургический завод и крупнейший химиче
ский комбинат Норвегии. Беседы с рабочими на 
этих предприятиях носили товарищеский харак
тер. Встречались мы и с фермерами Дании и 
Ш веции.

Естественно, что за те несколько дней, кото
рые мы провели в каждой из стран, трудно глу
боко и всесторонне изучить ж изнь народа. Но 
можно сказать, что теперь после нашей поездки 
мы лучше знаем скандинавов, а они, в свою оче
редь, имели возможность больше узнать о Совет
ском Союзе, его ж изни и успехах, о его внутрен
ней и внешней политике, о планах советского 
народа на будущее.

Повсюду в Скандинавии нас встречали ра
душно и гостеприимно. Существует такое мне
ние, что скандинавы, народы северных стран,—  
это люди с холодными чувствами и  сдержанным 
характером. У нас сложилось иное впечатление. 
Нас встречали приветливо, тепло, ка к  встречают 
добрых соседей. I I  мы считали это живым про
явлением дружественных чувств народов сканди
навских стран к  народам Советского Союза.

В Дании и Норвегии свято хранят память о 
советских солдатах, павших в боях за освобож
дение этих стран от немецко-фашистских за
хватчиков.

Мы пережили минуты  глубокого волнения, 
когда возлагали венки на могилы воинов, отдав
ших свою ж изнь в боях за правое дело. Мы 
почувствовали в этих странах глубокую призна
тельность к  народам нашей Советской страны, 
ее мужественным воинам, сражавшимся плечом к  
плечу с норвежцами и датчанами против общего 
врага —  гитлеровского фашизма. Поистине тро
гательными ді сердечными были наши встречи с 
участниками движения Сопротивления, с теми, 
кто, рискуя своей собственной жизнью, проявили 
мужество при спасении советских офицеров и 
солдат, бежавших из фашистского плена.

Вы, товарищи, знаете, конечно, из печати, 
что Президиум Верховного Совета СССР на днях 
наградил группу  датских и норвежских граждан 
орденами и медалями за мужество и отвагу, 
проявленные при спасении советских военнослу
жащ их, и  оказание им помощи в период Великой 
Отечественной войны.

Наше пребывание в скандинавских странах 
дало возможность непосредственно почувство
вать, к а к  велико стремление датчан, норвежцев 
и шведов к  сохранению мира, к  превращению 
севера Европы в зону мира.

Я уже говорил, что мы встречались и беседо
вали с людьми разных политических убежде
ний, с представителями различных слоев насе
ления. Общим и главным во всех беседах были 
вопросы сохранения мира, предотвращения угро
зы  новой мировой войны.

Советский Союз и скандинавские страны при
надлежат к  разным социальным системам. Мы 
являемся социалистической страной, Дания, 
Ш веция и Норвегия —  это капиталистические 
страны. К а к  в любой капиталистической стране, 
там существует социальное неравенство, острые 
классовые противоречия. Я вспоминаю свое вы
ступление на митинге рабочих датской судовер
фи, когда были затронуты некоторые вопросы 
отношений между рабочими и предпринимателя
ми. Надо было видеть, ка к  живо реагировали 
рабочие на обращение к  ним, ка к  братьям по 
классу, которым еще предстоит многое сделать в 
борьбе за свои жизненные права и социальный 
прогресс.

В беседах с руководящими деятелями сканди
навских стран затрагивались некоторые полити
ческие и идеологические вопросы, по которым 
мы расходимся с ними.

Однако я не хочу углубляться в эту сторону 
проблемы. Наш визит был государственным, и 
обсуждали мы вопросы межгосударственных от
ношений. Советский Союз твердо придерживает
ся принципа невмешательства во внутренние де
ла других государств, исходя из того, что ^каж
дый народ должен сам определять, какой со
циальный строй ему больше подходит. Мы, ко
нечно, не собирались в ходе бесед превратить в 
коммунистов социал-демократов, которые воз
главляют правительство в Дании, Ш веции и Нор
вегии. Они в свою очередь хорошо понимали, 
что и им не удастся нас, коммунистов, обратить, 
так сказать, в социал-демократическую веру.

Меня в Дании на одном из собраний спроси
ли, к а к  мы относимся к  контактам с социал-де
мократическими партиями. Я ответил, что наша 
Коммунистическая партия выступает за единст
во рабочего класса, всех его отрядов и массовых 
организаций. Такое единство играет огромную 
роль в борьбе трудящихся за свои жизненные 
права, за мир и социальный прогресс. В борьбе 
за мир следует объединять усилия коммунистов, 
социал-демократов, нсех людей доброй воли.

Мы с пониманием отнеслись к  заявлениям 
правительств Дании и Норвегии о том, что они 
не допустили и не намеревались размещать ядер- 
ное оружие на территории своих стран. Несом
ненно, укреплению дела мира в этом районе спо
собствует отказ правительств Дании и Норвегии 
участвовать в многосторонних ядерных силах 
НАТО. Это серьезный вклад в дело упрочения 
мира, в том числе на севере Европы.

Но нельзя, конечно, недооценивать и того 
факта, что в скандинавских странах есть силы, 
и довольно влиятельные, которые выступают в 
поддержку планов военного блока НАТО, дея

тельность которого не имеет ничего общего с за
дачей укрепления мира.

Однако можно с полным основанием сказать, 
и это нашло свое отражение в совместных ком
мюнике, что принцип мирного сосуществования 
государств с различным социальным строем при
знается в качестве той реальной основы, на ко
торой должны строиться отношения между госу
дарствами с различным социальным строем.

И государственные деятели, и представители 
общественности скандинавских стран, говоря об 
укреплении сотрудничества и отношений добросо
седства с нашей страной, неизменно подчеркива
ли тот большой вклад, который вносит Совет
ский Союз в дело укрепления мира и междуна
родной безопасности.

Мы в свою очередь заявили и подтверждаем 
это еще раз, что отношения, сложившиеся меж
ду Советским Союзом и скандинавскими страна
ми, являются реальным выражением на практи
ке принципа мирного сосуществования. У нас 
хорошие экономические отношения, успешно раз
вивается торговля, расширяется культурный и 
научно-технический обмен. За последние годы ста
ли более тесными контакты  по государственной 
линии. И мы думаем, что наш визит еще более 
укрепит эти связи.

Должен сказать, что и правительства и дело
вые круги  Дании, Ш веции и Норвегии во время 
встреч и бесед проявляли большой интерес к 
дальнейшему развитию экономического сотруд
ничества и  торговли. Они проявляют заинтересо
ванность в заключении долгосрочных соглаше
ний, хотят получить от нас заказы, на основе 
которых предприятия получили бы длительную 
загрузку. Здесь, видимо, дает себя знать не
устойчивая конъюнктура на европейском рынке, 
да и растущая конкуренция американских, ан
глийских, западногерманских и других фирм. 
Представители делового мира хорошо знают, что 
в„ лице Советского Союза они имеют надежного 
заказчика, и поэтому стремятся расширять с на
ми экономические связи.

Представители деловых кругов Дании, Шве
ции, Норвегии подчеркивают, что торговые от
ношения с нашей страной имеют глубокие корни. 
Мне не раз говорили в этих странах, что еще 
отцы и деды сегодняшних представителей дело
вых кругов торговали с Россией и завещали 
продолжать и  развивать эту торговлю. Предста
вители многих фирм говорили, что у  них хорошо 
идут дела потому, что они поддерживали и  под
держивают экономические связи с Советским 
Союзом.

Должен сказать, что для расширения экономи
ческих связей у  нас имеются большие возмож
ности: у  нас есть что поставлять в скандинав
ские страны, с другой стороны, и скандинавские 
страны обладают рядом товаров, которые пред
ставляют для нас интерес.

Во время визита в Данию был подписан конт
ракт на поставку в Советский Союз четырех 
рефрижераторных судов, помимо судов, которые 
уже строятся в Дании в соответствии с ранее за
ключенными соглашениями. Была достигнута до
говоренность о советских закупках в 1964  году 
дополнительного количества некоторых сельско
хозяйственных товаров. Это согласие дано с 
учетом увеличения датского импорта советских 
товаров.

В Ш веции было достигнуто согласие о том, 
чтобы рассмотреть возможность заключения дол
госрочного —  на пять— шесть лет —  договора, 
чтобы создать более стабильную основу для со
ветско-шведской торговли.

Хочу отметить, что и шведское правительство 
высказало согласие увеличивать ка к  импорт со
ветских товаров в Швецию, так и экспорт швед
ских товаров в Советский Союз. Мы заявили, что 
готовы разместить новые заказы в Ш веции на 
трубы для газопроводов и  нефтепроводов.

Хотя советская промышленность производит 
большое количество необходимых нам труб, мы 
будем продолжать закупать шведские трубы. 
Шведы, ка к  они говорили нам, построили спе
циально завод, который предназначен для того, 
чтобы выполнять главным образом советские за
казы. К а к  известно, шведы не поддались в свое 
время нажиму со стороны определенных кругов 
НАТО, требовавших по политическим мотивам 
прекратить поставку труб в Советский Союз. 
Кое-кто в других странах поддался этому нажиму 
и, видимо, теперь сожалеет. А шведы честно вы 
полнили свои контракты . И мы это ценим.

Норвегия —  пограничная с Советским Союзом 
страна. У нас с ней есть соглашение о распреде
лении энергетических ресурсов пограничной реки 
Пасвик. Совместными усилиями на этой реке было 
осуществлено строительство Борисоглебской гид^ 
роэлектростанции. Учитывая положительный 
опыт сотрудничества в строительстве этой элек
тростанции и в связи с обращением норвежской 
стороны во время нашего визита, мы дали со
гласие на то, чтобы норвежские фирмы приняли 
участие в строительстве новой электростанции 
на этой реке. Мы согласились обсудить возмож
ность расширения сотрудничества и в ряде дру
гих областей. Было признано полезным обменять
ся опытом и научными достижениями в области 
сельского и  лесного хозяйства в арктических 
условиях.

Естественно, что все экономические, торговые 
отношения строятся на взаимовыгодной основе. 
Кстати сказать, находясь в Скандинавии, мы об
ратили внимание деловых кругов этих стран на 
возможность ш ироких заказов в Советском Сою
зе на промышленное и другое оборудование, на 
изделия нашей индустрии.

Теперь позвольте мне коротко поделиться впе
чатлениями о том, что мы видели в каждой 
стране.

Наш визит начался с посещения Дании. Это 
—  страна высокоразвитого сельского хозяйства^, 
особенно молочного животноводства. В последний 
период она активно развивается и ка к  индустри
альная страна.

На нас произвело исключительное впечатле
ние посещение острова Фюн, который называют 
садом Дании. Здесь мы имели возможность озна
комиться с большими успехами датского народа 
в ведении сельского хозяйства. Мы видели вели
колепно обработанные поля, прекрасные чистые 
и ровные посевы зерновых культур. Сельское 
хозяйство здесь стоит на высоком уровне. Датча
не, например, получают урожаи зерновых 3 0 — 40 
и даже 50 и  60 центнеров с гектара.

Главную роль в повышении урожайности игра
ет качество и количество минеральных удобре
ний, а также правильная постановка семеновод
ства. Фермеры, хозяйства которых мы видели в 
Дании, рассказывали, что они вносят от 600  до

1200 килограммов минеральных удобрений на
гектар.

Датские, и сразу скажу, и  шведские хозяйства
—  это маленькие хозяйства и по своим органи
зационным формам они, конечно, для нас не 
подходят. Но их опыт в области использования 
минеральных удобрений, химического анализа

почв, организация селекционной и племенной ра
боты —  это полезный для нас опыт. Было бы, 
конечно, хорошо, чтобы наши ученые и селек
ционеры ознакомились с опытом датчан. Мы 
договорились с правительством Дании, что наши 
специалисты побывают в этих районах и озна
комятся с тем полезным, что сделано там в об
ласти сельского хозяйства. В свою очередь мы 
выразили готовность поделиться нашим опытом 
в земледелии и животноводстве.

Очень интересно поставлено в Дании живот
новодство. Молочный скот там хороший, высоко
продуктивный. Мы видели коров, жирность мо
лока которых достигает 6 ,95  процента. Это ка
жется невероятным, но это факт. В Дании име
ются высокие достижения в развитии свиновод
ства. Заслуживает внимания опыт датчан по вы
ведению высокопродуктивных пород скота.

В Дании сельскохозяйственная школа в Далу- 
ме подарила нам трех телок и одного бычка 
красной датской породы. Я выразил тогда и сей
час еще раз выражаю благодарность за этот по
дарок, за проявление хороших чувств к  нашему 
народу председателю сельскохозяйственного со
вета Дании господину Андерсену и директору 
сельскохозяйственной школы в Далуме господи
ну Петерсену.

Подаренный нам племенной скот —  это луч
шие экземпляры пород датского молочного ско
та. Ка к  мне разъяснили, брат подаренного нам 
бычка на сельскохозяйственной выставке, на ко
торой я присутствовал, получил первую премию. 
На этой выставке мы видели хороших датских 
лошадей, однако, я заметил, что в Дании, как и 
в других экономически развитых странах, лоша
ди утрачивают свое значение в сельском хозяй
стве.

Главное «чудо» датчан, а также шведов в об
ласти земледелия заключается, конечно, не в 
том, что у  них какая-то особенная земля, —  
земли ка к  раз в этих странах не очень хорошие,
—  и не в каких-то  других особых секретах, а 
в том, ка к  я уже сказал, что в эту землю вно
сится много минеральных удобрений и делается 
это умело.

Я сказал датским фермерам, что если бы у 
них не было минеральных удобрений, то уро
жайность зерновых в Дании сразу скатилась бы 
до уровня 9 — 10 центнеров с гектара. Они и са
ми это не отрицают. Когда я говорил в порядке 
сравнения, что наши поля, занятые зерновыми 
культурами, пока, к  сожалению, удобрялись толь
ко птицами, пролетавшими над этими полями, 
они понимали, почему у  нас урожай ниже. Мы 
приводили примеры высоких урожаев, которые 
у  нас получают колхозы, совхозы и целые райо
ны в том случае, когда вносятся минеральные 
удобрения.

Все это я  говорю к  тому, что поездка в скан
динавские страны еще раз наглядно подтверж
дает правильность того курса, который наметил 
Центральный Комитет нашей партии на интен
сификацию сельского хозяйства и резкое уве
личение производства минеральных удобрений.

Кстати сказать, находясь в Дании, мы узнали, 
что эта страна поставляет современное оборудо
вание для химической промышленности даже в 
Соединенные Ш таты Америки. Мы условились 
провести соответствующие переговоры, чтобы вы
яснить возможности наших заказов на поставку 
такого оборудования.

В Дании мы присутствовали на торжественной 
церемонии наименования рефрижераторного суд
на «Сказочник Андерсен», построенного по зака
зу Советского Союза. На верфи состоялась сер
дечная дружеская встреча с коллективом рабо- 
чих-судостроителей. Во время этой встречи и 
бесед с рабочими мы почувствовали их настрое
ние искренней дружбы к  народам Советского 
Союза. Многие из них просили передать привет 
советскому народу, советским судостроителям, 
что я с удовольствием и делаю.

Ш веция, которую мы посетили вслед за Дани
ей, это —  страна с хорошо развитой индустри
ей. Она имеет для промышленного развития боль
шие возможности. Мы были на крупнейшей су
достроительной верфи в Гетеборге и присутство
вали на торжественной церемонии спуска на воду 
рефрижераторного судна «Карл Линней», по
строенного для Советского Союза по проекту со
ветских и шведских инженеров. В составе со
ветского рыболовного флота много судов, постро
енных на шведских верфях. Советские моряки 
убедились, что это надежные суда. Они имеют 
хорошие мореходные качества и удобны в экс
плуатации.

На новой верфи в Гетеборге мы познакомились 
•с технически совершенным способом секционной 
сборки и сварки кораблей.Там ведут сборку ко
рабля, начиная с кормы, ка к  бы выдвигая по хо
ду секции, сваривают их, используют гидравли
ческие домкраты и, образно говоря, ка к  колбасу, 
начиненную фаршем, выжимают целый ^корабль 
из сухого дока на воду. Это интересный метод. 
Для нас он не нов, но тем не менее нашим спе
циалистам следовало бы детально ознакомиться с 
таким производством и  все, что полезно, перене
сти в наше судостроение. Когда я говорил об 
этом на верфи, то ее руководители выразили го
товность обменяться опытом с советскими судо
строителями.

Были мы в Ш веции и на металлургическом 
заводе. Там нам показали конвертер, вращающий
ся во время продувания кислородом расплавлен
ной массы чугуна. Швеция интересна не только 
ка к  страна, имеющая давний опыт металлургиче
ского производства, но и ка к  страна, в которой 
хорошо развита металлургия специальных ста
лей.

Несколько слов о сельском хозяйстве Швеции. 
Ка к  я уже говорил, оно является высокопродук
тивным. На ферме, которую мы осматривали, 
урожайность зерновых в среднем за последние 
десять лет составила: озимой пшеницы 41 
центнер с гектара, ячменя —  39 центнеров. У 
шведов также хорошее животноводство, но жир
ность молока здесь ниже, чем в Дании, она со
ставляет примерно от 4 до 5 процентов.

Интересен опыт шведов по производству обо
рудования для молочного животноводства и пи 
щевой промышленности. Там существует круп
ный концерн «Альфа-лаваль», который изготов
ляет оборудование для молочных консервных за
водов и мясокомбинатов.

(Окончание на 2-й стр.),
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ВЫСТУПЛЕНИЕ ТОВАРИЩА И. С. ХРУЩЕВА
по Московскому радио и телевидению 

о поездке в скандинавские страны
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Одной из последних работ этого концерна, ко
торая представляет особый интерес, является 
установка для стерилизации и упаковки молока. 
На этой установке при стерилизации молока уби
вают все бактерии, что позволяет хранить моло
ко при комнатной тешіературе в течение трид
цати дней. При этом качество молока, его цвет и 
вкус, а также содержание белков, жиров и ви
таминов остается неизменным. Переход на такой 
способ стерилизации молока значительно упро
щает перевозку и хранение молока. Это оборудо
вание представляет большой интерес, так как 
хранить молоко без холодильников при комнат
ной температуре значительно проще и дешевле. 
Я попросил наши организации по внешней тор
говле и специалистов изучить это дело, дать за
казы  на это оборудование и, возможно, приобре
сти лицензию.

Кстати сказать, когда я беседовал с генераль
ным директором этого концерна господином 
Сталь, он сказал мне, что концерн имеет экспе
риментальную ферму «Хамра», на которой испы
тываются оборудование, производимое концерном, 
и способы содержания молочного скота.

К сожалению, сам я не мог посетить эту фер
му из-за уплотненной программы визита. Я по
просил поехать туда первого заместителя мини
стра ^сельского хозяйства СССР тов. Сидака, ко
торый сопровождал меня во время визита в Скан
динавию. Он рассказал мне, что ферма находит
ся в хорошем состоянии. На ферме содержится 
высокопродуктивный молочный скот шведской 
красно-белой породы. За последние десять лет 
средний удой на корову составил 5 .609 кило
граммов при жирности молока 4 ,31 процента. 
Здесь разработан интересный тип коровника для 
беспривязного содержания скота без подстилки 
на щелевом полу.

Генеральный директор концерна господин 
Сталь подарил нам племенного бычка и двух те
лок шведской красно-белой породы. Хочу еще 
раз поблагодарить господина Сталя за этот по
дарок.

Подаренный нам в Дании и Ш веции скот будет 
использован в племенных хозяйствах нашей стра
ны.

Поездка по Скандинавии завершилась посеще
нием северного соседа Советского Союза —  дру
жественной нам Норвегии. Норвегия —  неболь
шая страна, в ней немногим более трех с поло
виной миллионов населения. Горы, леса, фиорды 
занимают большую часть се территории, и толь
ко три процента составляют земли, пригодные 
для сельского хозяйства. Норвегию в основном 
кормит море. У  Норвегии один из самых круп 
ны х торговых флотов, высоко развито рыболовст
во, переработка и хранение рыбы.

В норвежском народе издавна живы дружест
венные чувства к  нашему народу. Так же, ка к  и 
в Дании и Швеции, в Норвегии была открыта 
совместная выставка исторических документов о 
связях между нашими странами. Эти документы 
убедительно и красноречиво свидетельствуют о 
добрых традициях наших дружеских отношений 
с Норвегией. Еще 600 лет тому назад между 
Норвегией и Новгородом был заключен договор, 
в котором подчеркивалось, что норвежские гости 
*— желанные люди в Новгороде, а новгородцы 
могут свободно приезжать и вести торговлю с 
норвежцами.

Кроме Осло, где нас принимали очень тепло 
и дружественно, мы посетили Берген —  второй 
по величине город Норвегии. Когда летишь над 
Норвегией, можно залюбоваться бесчисленными 
фиордами, которые глубоко, на десятки километ
ров, врезаются в сушу. Горы Норвегии покрыты 
лесами, а на вершинах многих гор лежит веч
ный снег.

f Бергенцы любят свой старинный город, быв
ший когда-то столицей Норвегии. Почти все 
взрослое, да и юное население города вышло к 
нам навстречу, тепло нас приветствовало. В 
Бергене мы побывали в аквариуме, где ведется 
большая работа по изучению морских богатств, 
посетили рыбный рынок: там прямо на берегу 
моря идет торговля морскими дарами. Была ин
тересная встреча и беседа с рабочими на строи
тельстве новой школы. Там же, в Бергене, мы 
возложили венки на могилы воинов, павших в 
боях с гитлеровскими захватчиками. От посеще

ния Бергена у  нас осталось самое теплое впечат
ление.

В Норвегии мы побывали также на большом 
химическом комбинате по производству главным 
образом минеральных удобрений. Это —  самое 
крупное промышленное предприятие Норвегии. 
Советский Союз поставляет для этого комбината 
апатиты с Кольского полуострова. Норвежцы вы
соко отзываются о качестве советских апати
тов.

На этом комбинате, кроме минеральных удоб
рений, производится магний, который потреб
ляется в ряде отраслей машиностроения, в авто
мобилестроении. Норвегия занимает второе место 
в капиталистическом мире по производству этого 
металла и  снабжает им многие страны мира.

Только ценой громадных усилий и большой 
энергии норвежцам удалось развить производи
тельные силы своей страны.

Скандинавская пресса не раз отмечала друже
ственный прием, оказанный нам, подчеркивая, 
что визит в Скандинавию —  это успех внешней 
политики Советского Союза, еще одно доказа
тельство уважения народов северных стран к  со
ветскому народу. Об этом писали и газеты мно
гих других стран.

Из печати вы уже знаете, что между прави
тельствами Дании, Швеции и  Норвегии и  нами 
были проведены переговоры по широкому кругу  
вопросов. Эти переговоры и беседы носили откро
венный характер и протекали в деловой обста
новке. Как  я уже говорил, правительства этих 
стран признают принцип мирного сосуществова
ния в качестве той реальной основы, на которой 
должны строиться отношения между государст
вами с различным социальным строем.

Ш веция проводит политику нейтралитета. Да
ния и Норвегия являются членами североатлан
тического блока. Естественно, что в беседах с ру
ководящими деятелями Норвегии и Дании мы 
откровенно выразили свое отношение к  НАТО, 
участие в котором возлагает большие тяготы на 
народы Дании и  Норвегии. Мы прямо заявили, 
что самая надежная гарантия безопасности наро
дов этих стран —  это была бы политика нейтра
литета.

В ходе переговоров мы изложили нашу пози
цию по вопросам европейской безопасности, в том 
числе и по вопросу германского мирного урегу
лирования. Мы заявили, что пока не подписан 
германский мирный договор, трудно рассчиты
вать на решение проблемы разоружения, на су
щественное изменение международного климата, 
поскольку в центре Европы сконцентрированы 
большие массы войск и  вооружений, а западногер
манские реваншисты претендуют на еще большее 
влияние в НАТО и стремятся получить доступ к 
ядерному оружию.

Если реально смотреть на вещи, говорили мы 
руководителям правительств скандинавских 
стран, то надо признать факт существования двух 
германских государств, и на этой основе решить 
вопрос о Западном Берлине путем создания воль
ного демилитаризованного города.

В ходе бесед состоялся обмен мнениями о по
ложении в других районах мира. Мы еще раз 
заявили о том, что решительно осуждаем прово
кации американской военщины, нарушающей воз
душное пространство Кубы, выразили свою пол
ную поддержку героическому народу Кубы в его 
справедливой борьбе за суверенитет страны, про
тив посягательств империалистов на завоевания 
революции. Мы сказали, что Советский Союз ока
зывает полную поддержку народам Южного 
Вьетнама, Лаоса, Конго, Южной Кореи и всех 
других стран, где идет борьба за национальную 
независимость, свободу, мир и демократию.

Мы обсудили и ряд других международных 
вопросов. Результаты этих переговоров нашли 
свое отражение в совместных коммюнике.

Правительства и общественность скандинав
ских стран справедливо расценивают наш визит 
в Данию, Ш вецию и  Норвегию, ка к  миссию мира 
и дружбы, способствующую упрочению добрых 
отношений, сложившихся у Советского Союза со 
скандинавскими странами. Они отмечали также, 
что этот визит окажет благоприятное воздействие 
на всю международную обстановку.

Где бы нам ни  приходилось бывать —  в пар
ламентах, в муниципалитетах городов, на пред
приятиях и фермах, всюду мы слышали приз
нание того факта, что миролюбивая внешняя по
литика Советского Союза оказывает благотвор
ное влияние на дело мира в целом. Не скрою, 
что нам отрадно было это слышать.

Такая оценка вызывает законное чувство гор
дости, потому что именно наша страна, руковод
ствуясь ленинскими принципами мира и друж
бы между народами, является знаменосцем такой 
политики.

Вспоминаю, что каких-нибудь пять лет тому 
назад некоторые политические деятели, вроде 
бывшего вице-президента США Никсона, при сло
вах «мирное сосуществование» недоуменно пере
спрашивали: а что это, дескать, такое? Теперь 
все, кроме наиболее оголтелых реакционеров, не 
только выучились произносить эти слова, но и 
вынуждены признать, что принцип мирного со
существования стал той реальной основой, на ко
торой должны строиться и строятся отношения 
между государствами с различным социальным 
строем.

Естественно, что признание принципа мирно
го сосуществования стало возможным только в 
результате роста сил и могущества Советского 
Союза, всех социалистических стран. Во время 
поездки в Скандинавию приятно было убедиться 
в значительном росте влияния внешней полити
ки  Советского Союза, росте международного авто
ритета нашей страны и получить новое под
тверждение правильности ленинского курса 
внешней политики нашей страны, намеченного 
XX и ХХП съездами КПСС и Программой Комму
нистической партии Советского Союза.

Выступая по телевидению после возвращения 
из Объединенной Арабской Республики, я уже 
говорил о том, ка к  высоко оценивается миролю
бивая внешняя политика Советского Союза, его 
поддержка народов, борющихся за укрепление 
своей национальной независимости, свободу и 
мир. Так же, ка к  на Ближнем Востоке, на севере 
Европы у  Советского Союза много хороших дру
зей.

Пользуясь случаем, хочу еще раз поблагода
рить правительства Дании, Ш веции и Норвегии 
за приглашения посетить их страны и тот дру
жеский прием, который был оказан нам во время 
визита, поблагодарить народы этих стран, всех 
тех, кто выразил добрые чувства по отношению 
к  Советскому Союзу. Хочу еще раз поблагода
рить, тех. датских, шведских и норвежских граж
дан, которые в дни визита Скандинавию при
сылали нам теплые письма и телеграммы, напол
ненные чувствами дружбы и уважения к  Совет
скому Союзу. Хочу еще раз с московской земли 
поблагодарить всех тех датчан, шведов и норвеж
цев, кто принимал нас в дни визита, деятелей из 
обществ дружбы с нашей страной. Мы желаем 
народам Дании, Ш веции и Норвегии мира и бла
гополучия.

Во время нашего визита в скандинавские 
страны мы получили многочисленные телеграм
мы от коллективов, отдельных советских граж
дан и зарубежных друзей, в которых они выра
жали пожелания успеха этому визиту. Хочу го
рячо поблагодарить всех советских товарищей и 
наших друзей из зарубежных стран за их доб
рые пожелания.

Спасибо за внимание.

Миллионы людей слушали выступление Н. С. Хрущева 
о визите  в с кандинавс кие  страны

МОСКВА, 7 июля. (ТАСС). 
Сегодня миллионы советских 
людей слушали по радио и 
смотрели на голубых экранах 
телевизоров выступление

Председателя Совета Минист

ров СССР Н. С. Хрущева о 

визите в Данию, Швецию и 
Норвегию.

Выступление главы Совет
ского правительства о поездке 
в скандинавские страны тран
слировалось по интервидению 
и евровидению.

Ш  СИДИТ В ПРОХОДНОЙ ВАХТЕР
«При несении служ бы  вах

тер  обязан: а) бдительно нести  
сл уж б у  по охране п орученны х  
объектов, особенно в ненаст
ную  погоду (дождь, тум ан, 
снегопад), б) зо р ко  и неустан 
но наблю дать за объектам и и 
социали стической  собствен
ностью . С луж бу нести безот
л учн о  до ко н ц а  смены  или 
сдачи поста»...

(Из приказа директора 
Томского мясокомбината).

« В ы пуск  автом аш ин после 
17-00 и в вы ходны е дни раз
реш аю  то л ько  по путевкам , 
подписанны м мной или моим  
заместителем».

(Из распоряжения дирек
ции).

«За последнее время уча сти 
лись случаи хи щ е н и я  социали
сти ческой  собственности . Необ
ходимо пр и н я ть  строж айш ие  
меры к  недопущ ению  та ки х  
п о зо р н ы х  явлений».

(Из протокола заседания 
завкома комбината).

«П артийная органи заци я  
проделала больш ую  работу по  
борьбе с расхитител ям и го су 
да рственной собственности . За 
отчетны й период (с 12 апреля  
1963 года по 12 апреля с. г.) 
было зарегистри ровано  226 
случаев хищ ения  м ясо пр о д ук
тов  и и зъ ято  700 килограмм ов  
мяса, переданного затем в 
пром переработку. Кроме того , 
было подготовлено и хищ ению  
1.200 ки лограм м ов п р о дукци и .

П артийная органи заци я  сов
местно с завком ом  и админи
страцией была вы нуж д ена  по
стоянно  заним аться  вопросами  
охраны  социали стической  соб
ственности . За отчетны й пери
од на э ту  тем у было проведено  
92 цеховы х собрания. Этим ж е  
вопросам посвящ ено тр и  засе- 
пания партбю ро и 25 заседа
ний завкома».

(Из отчетного доклада 
секретаря партбюро тов. Зо
лотова на отчетно-выборном 
паотийном собрании).

Каждый из этих документов на
прашивается на рецензию. Начнем с 
приказа об обязанностях вахтера. 
Каких только нет здесь нравоучи
тельных эпитетов: и «бдительно», и 
«неустанно», и  «безотлучно».

Сидит в проходной вахтер Анна 
Малахова и пункт  за пунктом изу
чает это обширное поучение. Чуть 
кто пройдет через проходную, она 
уже начеку:

—  Вам куда? Зачем? П ропуск!..
Все, ка к  положено по инструкции.

Смущает вахтера лишь старый, раз
битый забор. Все через него можно 
вынести. Собак, и  тех к  нему не 
привяжешь, обязательно в какую - 
нибудь дыру выскочат. Руководите
лям комбината были и предписания 
и просьбы о починке забора. Да воз 
и ныне там.

—  Пришлось усилить охрану, —  
заявляет бригадир вахтеров И. Е. 
Истомин. —  Четыре поста уже вы
ставили.

Полагаясь на зоркость вахтеров, 
на комбинате слабо ведут воспита
тельную работу в коллективе. Если 
за год здесь произошло 226  случаев 
хищений, то можно ли похвалиться, 
что партийная организация, ка к  го 
ворил в отчетном докладе тов. 
Золотов, «проделала большую рабо
ту  по борьбе с расхитителями госу
дарственной собственности».

Правда, число заседаний и  собра
ний, проведенных на эту тему, ве
лико. На них обсуждено поведение

82  работников. Велики и другие 
цифры. За год, например, осуждено 
товарищеским судом 36 человек. 
8  человек уволено. Но беда в том, 
что многие собрания выливались в 
скучные назидания, касались лишь 
частного факта. И однажды случи
лось та к : прошло собрание, всех 
вроде бы предупредили зорче и бе
режней относиться к  общественной 
собственности, а назавтра произош
ло 8 случаев хищения мясопродук
тов. И среди расхитителей были те, 
кто присутствовал на собрании.

Других же форм воспитательной 
работы партийная организация не 
использует. За год, например, про
ведено всего четыре лекции. Плохо 
работали и  агитаторы. Только в пти
цекулинарном цехе агитатор тов. 
Н. Г. Кондакова более менее регу
лярно проводила беседы. В других 
же цехах этим похвалиться нельзя.

Слабо светит «Комсомольский 
прожектор», не налажена работа 
народных дружинников. Есть слу
чаи, когда сами коммунисты не по
казывают примера в сохранении со
циалистической собственности и да
же становятся соучастниками раз
личных махинаций. За такие дела 
пришлось наказывать коммунистов 
Г. Камынина, А. Захарова и других.

Сейчас мясокомбинат на ремон
те. Идешь по его территории и диву 
даешься, сколько здесь бесхозяйст
венно свалено различного оборудо
вания и материалов. Белые пятна—

это рассыпанная соль, сочные лопу
хи  —  кладовые, где брошены и за
быты разные моторы и детали. Все 
это будто заменило собой наглядную 
агитацию по борьбе с бесхозяйствен
ностью. И в самом деле, кроме таб
личек с надписью «Курить воспре
щается!», на территории не встре
тишь какого-либо плаката или ло
зунга. Висит на стене одного цеха 
пустой щит для объявлений. Здесь 
же пустая деревянная рамка для 
стенгазеты.

—  Сейчас у  нас, так сказать, не
которая передышка, —  заявляет тов. 
Золотов.— Цехи не работают, и  слу
чаи хищения продуктов исчезли,

А так ли? Сидит в проходной 
вахтер, перечитывает свои обязан
ности, время от времени, подозри
тельно посмотрит на карманы иду
щих через проходную и остановит. 
В июне пять таких «остановок» 
случилось. У  работниц колбасного 
цеха Федуловой и Корниловой изъя
ли по доброй «порции» колбасы. 
Евгению Михальченко задержали 
почти с пятью килограммами свини
ны . Не стало колбасы и мяса, у  ра
бочего Лоскутова нашли пять кило
граммов гвоздей.

Что и говорить, зорок глаз у  вах
теров! Но было бы лучше, если бы 
такой же зоркий глаз следил за вос
питательной работой в коллективе, 
поднимал бы общественность на 
борьбу со всякого рода хищениями 
и бесхозяйственностью.

С. НЫТМАНОВ.

Коллектив  паровозного  депо стан
ции Томси-И полугодовой план пере
возок вы полнил еще 20 ию ня . За это  
время проведено 1.500 тяж ел ове сны х  
поездов, перевезено сверх плана 700 
ты сяч тонн  народнохозяйственны х  
гр узов . Ж еле знод орож ники  с э ко н о м и 
ли 3.200 тонн  топлива, снизи ли  се б а » ^  
стоимость перевозок на 11,1 п р о ц е н * ^  
та. П еревы полнены  задания по  
среднесуточном у пробе гу  паровозов, 
росту производител ьности труда.

Т р у ж е н и к и  стал ьны х магистралей  
го товят достойную  встречу Д ню  ж е 
лезнод орож ника . М ногие ра б о тн и ки  
депо заверш аю т в эти  дни семиме
сячное задание. Хорош о труд ятся  
м а ш инисты  паровозов И. Гаврилов й 
Н. З ю зьков . Они п р изнанны е  масте
ра вождения тяж ел ове сны х поездов. 
К аж ды й из н и х  с начала года провел  
по двадцать с л и ш ним  т а к и х  поездов.

О тлично труд ятся  ра б о тн и ки  цеха  
пром ы вочного  ремонта. Они со кр а 
тили простои ка ж д о го  паровоза под 
ремонтом на три дцать  м и нут .

На сн и м ке : один из л у ч ш и х  м а ш и
нистов м аневрового паровоза ста н 
ции Т о м ск-ІІ Иван Тимоф еевич Ро
манов. Сейчас он несет тр уд о вую  
ва хту  в честь Дня ж е л е зн о до р о ж н и 
ка .

Ф ото  Ф . Х итриневи ча .

СОЮЗ НАУКИ
и производства

Создание материально-техниче
ской базы коммунизма неразрывно 
связано с техническим перевооруже
нием всех отраслей народного хо
зяйства. С ростом технической осна
щенности требуются особая чет
кость и  слаженность действий всех 
производственных звеньев. Вот по
чему сейчас на первый план вы 
двигаются вопросы организации тру
да.

На наших предприятиях для это
го созданы вполне реальные пред
посылки, причем главная из них 
—  техническая и моральная подго
товка кадров. Выступая щ—
на совещании работни
ков промышленности и 
строительства в прошлом 
году, Н. С. Хрущев го- , 
ворил: «Вопрос на
учной организации труда является 
неотъемлемой и важной частью уп 
равления производством. Нужно* 
чтобы внедрение новой техники, со
вершенной технологии шло рука об 
руку  с научной организацией тру
да». На ряде предприятий нашей 
страны партийные организации и 
администрация уже вплотную при
ступили к  этой важной, перспек
тивной работе.

Недавно делегация • томичей по
бывала в Свердловске и ознакоми
лась с опытом внедрения научной 
организации труда (сокращенно 
НОТ) на заводе «Уралхиммаш».

Начатая коллективом Уральского 
завода химического машиностроения 
во втором' полугодии 1963  года, ра
бота по составлению и внедрению 
планов НОТ на рабочих местах и 
производственных участках увенча
лась успехом. Составление и внедре
ние планов НОТ повысило актив
ность инженерно-технических ра
ботников, всех рабочих в совершен
ствовании организации труда. Оно 
способствовало укреплению делово
го содружества инженеров, техни
ков и рабочих. Совместное участие

составлении планов НОТ обогаща
ет одних практикой, других —  
теорией. Многие вопросы стали ре
шаться намного быстрее. Убеди
тельный результат этого —  не толь
ко увеличение вы пуска продукции, 
но и улучшение ее качества. Зна
чительно сократились трудовые и 
материальные затраты.

Разработка планов НОТ на «Урал- 
химмаше» ведется в два этапа, а 
осуществляется творческими. брига
дами, в которые входят инженеры, 
техники, экономисты и рабочие. На 
первом этапе изучается организация 
труда на рабочем месте. Творческая 
группа готовит исходные данные 
для анализа состояния организации 
труда, собирает первичные материа
лы  по определенной схеме, проводит 
различные эксперименты.

После этого начинается обработ
ка данных анализа. Дается технико

экономическая оценка состояния ор
ганизации труда на рабочем месте. 
Определяется величина найденных 
трудовых резервов.

Второй этап начинается с оформ
ления результатов анализа. Разра
батываются мероприятия по исполь
зованию выявленных резервов. Рас
считывается экономическая эффек
тивность предлагаемых мероприя
тий. Оформляются схемы, таблицы, 
эскизы  и заполняются формы пла
нов НОТ.

Заключительная часть работы по 
утверждению планов НОТ предусмат-

Н а  э к о н о м и ч е с к и е  т е м ы

ривает согласование предлагаемых 
мероприятий с рабочими, исполни
телями, а такж е определение сроков 
выполнения мероприятий. Планы 
НОТ утверждаются главным инжене
ром. Затем оформляются и доводят
ся до исполнителей задания по вы 
полнению мероприятий.

Творческая бригада поддержива
ет тесную связь с рабочими и  уча
ствует во внедрении рекомендован
ны х предложений.

При главном инженере завода 
создается специальная диспетчер
ская группа. Она осуществляет опе
ративный контроль и ведет стати
стическую документацию.

Работа по подготовке материалов 
для научной организации труда про
водится так. На первом этапе все-* 
сторонне анализируются: состояние 
планирования и обслужйвйНйя 'ра
бочего места; показатели, связан
ные с использованием оборудова
ния, применяемой оснастки и ин
струмента; устройство рабочих мест 
и условия труда; применяемые тех
нологические процессы; методы ор
ганизации труда; приемы труда; ор
ганизация заработной платы.

Творческая бригада пользуется 
специальной схемой, на которой де
лаются отметки о найденных резер
вах. Анализ на рабочем месте помо
гает внедрить новые или совершен
ствовать старые способы и методы 
организации труда.

Планы НОТ на рабочих местах 
должны четко отвечать на вопросы: 
к а к  и за счет чего достигнуть повы
шения производительности труда, 
достижение какого экономического 
эффекта преследуется? Пользуясь 
материалами анализа, составители 
планов определяют, какие  процессы 
производства нуждаются в совер
шенствовании.

Изыскивая необходимые материа
лы в технической литературе или 
используя опыт других предприятий,

также результаты собственных 
экспериментов, составители планов 
разрабатывают необходимые меро
приятия. Разработка и х  сопровож

дается составлением технических 
характеристик, в которых сопостав
ляются существующие способы ор
ганизации труда с предлагаемыми.

По каждому меро
приятию определяется 
экономическая эффек
тивность, расчет кото
рой производится к а к  в 
натурально -  у с л о в н ы ^  

единицах, норма-часах, так и в де ІГ  
нежном измерении. С этой целью 
разрабатывается по специальной 
форме перечень технико-экономиче
ских показателей, включающих в 
себя достигнутый и ожидаемый уро
вень производительности труда в ре
зультате выполнения планов НОТ.

Составленные мероприятия обсуж
даются со всеми рабочими, согласо
вываются с главными специалиста
ми и утверждаются главным инж е
нером.

Планы научной организации тру - 
^ д а  подкрепляются со- 

циалистическими обяза
тельствами рабочих. Не
посредственное участие 
в разработке планов НОТ 

1 приучает трудящихся
заботиться об улучш ении организа
ции труда на своих рабочих местах, 
изыскивать резервы в самой органи
зации рабочих мест, в соотношении 
основных производственных и вспо
могательных операций, в повышении 
уровня квалиф икации, в расшире
нии технологических возможностей 
оборудования.

После того, к а к  на «Уралхимма- 
ше» приступили к  внедрению науч
ной организации труда на рабочих 
местах, в коллективе произошли 
серьезные изменения. До составле
ния планов НОТ на заводе в сорев
новании за звание ударников ком- 
мунистического труда участвовало щ  
22 процента трудящихся. Через пол
года количество соревнующихся воз
росло до 36  процентов.

Научная организация труда н е ---------
возможна без широкого распростра
нения передового опыта. На заводе 
возросло количество ш кол передо
вых методов труда. На занятиях этих 
ш кол наряду с изучением производ
ственного опыта передовиков сорев
нования за коммунистический труд 
изучаются предметы, расширяющие 
политический и культурны й  круго 
зор слушателей.

На заводе расширилась сеть тех
нического обучения, созданы раз
личные курсы , организуется учеба 
по овладению смежными профессия
ми.

Система внедрения НОТ на «Урал- 
химмаше» мобилизовала его коллек
тив на борьбу за использование ре
зервов производства.

Опыт свердловчан, несомненно, за
служивает серьезного внимания ад
министрации и партийны х организа
ций промышленных предприятий 
нашей области. Для внедрения пла
нов научной организации труда на 
рабочих местах потребуется большая 
подготовительная работа в коллекти
вах и, прежде всего, среди инже
нерно-технического персонала пред
приятий.

А. САФРОНОВ, 
секретарь Кировского райкома 
КПСС г. Томска. А

ДОРОГУ ТЕХНИЧЕСКОЙ ЭСТЕТИКЕ!
В Западно-Сибирском 

экономическом...
Делегация работни

ков промышленных 
предприятий Томской 
области побывала на 
днях в Новосибирске, 
где принимала участие 
в работе конференции 
по технической эсте
тике.

В своем вступитель
ном слове председа
тель Западно-Сибир
ского совнархоза И. А . 
Салащенко сказал:

— Вопросы техни
ческой эстетики не 
случайно включены в 
повестку дня. Это —  
одна из первостепен
ных задач.

Многие изделия си
бирских предприятий, 
в частности, станки, 
прессы, генераторы, 
радиоаппаратура, за
воевали добрую славу 
не только в нашей 
стране, но и на миро
вом рынке. Однако 
продукция сибиряков 
порою не получает 
должной оценки из-за 
отсутствия надлежаще
го внешнего вида. Это 
— серьезный минус в 
работе.

Содержательный до
клад сделал старший

преподаватель Новоси
бирского электротех
нического института 
Р. П. Павилейко.

— Техническая эс
тетика — говорил он, 
—  это тот ключ, кото
рым наша техника, 
производство, труд от
кроют дверь в завт
рашний мир прекрас
ного.

Нельзя сказать, что 
на предприятиях эко
номического района ни
чего не делается по 
внедрению в жизнь  
технической эстетики. 
Некоторый положи
тельный опыт, напри
мер, накоплен на за
воде имени Ефремова. 
Здесь недавно создано 
бюро художественного 
конструирования тя
желых станков и круп
ных гидропрессов. Ру
ководитель этого бю
ро К . Н. Смирнов по
делился с трибуны  
конференции своими 
мыслями.

Цвет в промышлен
ности — этой теме по

святил свой доклад 
ассистент кафедры ар
хитектуры промышлен
ных предприятий Но
восибирского инженер
но-строительного ин
ститута Ю- М. Кузин. 
Кандидат технических 
наук, научный сотруд
ник института эконо
мики Сибирского отде
ления Академии наук 
СССР, Л . Л . Калачева 
остановилась на про
блемах научной орга
низации труда.

Тепло встретили си
биряки выступления 
представителей совнар
хоза Латвийской ССР 
Г. П. Даниленко, Л. К . 
Лукашенко, Н. С. Ко
маровой, В. С. Остро- 
венец. Они поделились 
опытом организации 
борьбы за культуру  
труда, за разработку и 
практическое внедре
ние промышленного 
интерьера на предприя
тиях Латвии. Свои рас
сказы гости из Риги 
сопровождали демон
страцией экспонатов, 
иллюстраций.

Для участников кон
ференции была орга
низована выставка по 
технической эстетике. 
Обилие экспонатов, 
широкий и глубокий 
охват темы, умелая 
компановка материа
ла оставили боль-» 
шое впечатление. 
Привлекли внимание 
стенды «Техника и 
эстетика», «Рабочая 
одежда», «Эстетиче

ская культура произ
водства», «Цветоведе- 
ние», «Художествен
ное конструирование в 
капитальном строи
тельстве», «Тектоника 
промышленных форм», 
«Пластика».

Среди делегатов-то- 
мичей, побывавших на 
конференции, были 
директора предприя
тий, главные инжене
ры, технологи, кон
структоры- И х задача 
— организовать актив
ную пропаганду техни
ческой эстетики в сво
их коллективах, все
мерно бороться за вы
полнение решений кон
ференции, повседневно 
внедрять передовую 
культуру на предприя
тиях.

В. КАЧАЛОВ.

%

В Ш
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Повышать организаторскую роль 
сельских и поселковы х Советов

Ка к уже сообщалось в нашей га
зете, 7 июля состоялась V I сессия 
областного Совета. Сессия рассмот
рела вопрос «О мерах по дальней
шему повышению организаторской 
роли сельских и поселковых Сове
тов области в хозяйственном и кул ь
турном строительстве».

С докладом выступил заместитель 
председателя облисполкома депутат 
тов. Лукьяненок Н. В.

Докладчик отметил, что пере
стройка партийного руководства 
по производственному принципу 
существенно изменила условия и ха
рактер работы местных Советов. Они 
теперь призваны обеспечить наибо
лее полное удовлетворение возрос
ших материально-бытовых и духов
ны х потребностей советских людей 
и тем самым более активно спо
собствовать дальнейшему подъему 
Промышленного и сельскохозяйст
венного производства.

Многие сельские и поселковые 
Советы области стали более широко 
привлекать .трудящихся к  управле- 

: нию общественными делами, укре- 
' пили связи с массами, больше уде

ляют внимания удовлетворению 
культурно-бытовых нуж д  и запро
сов людей.

В ряде сельских Советов открыты 
пошивочные и часовые мастерские, 
парикмахерские, фотографии, бани. 
Работники службы быта^ используют 
различные формы обслуживания 
труж еников села.

Однако быт сельского населения 
области обслуживается еще неудов
летворительно. Жители только 10 
процентов населенных пунктов об
ласти пользуются услугами бытовых 
предприятий. Многие предприятия 
бытового обслуживания недоброка
чественно выполняют заказы насе
ления, работают с убытками.

Местным Советам предстоит еще 
много сделать для удовлетворения 
запросов населения. Основной фор
мой бытового обслуживания должны 
стать разъездные комплексные 
бригады мастеров широкого профиля.

Много еще у  нас недостатков в 
работе магазинов и предприятий об
щественного питания.

Многогранна деятельность сель
ски х  и  поселковых Советов в раз
витии народного образования, здра
воохранения и культуры . Забота об 
укреплении материальной базы и 
улучш ении работы школ, детских 
учреждений, больниц, медицинских 
пунктов и культурно-просветитель
ны х учреждений должна находиться 
в центре внимания местных Советов 
и всей общественности. К а к  подлин
ный хозяин села решает многие эти 

-■вопросы Монастырский сельский 
“ Совет Шегарского района. Здесь хо

зяйственным способом построено 
новое типовое здание средней ш ко
лы. Сейчас строится участковая 
больница на 25 коек.

Интеллигенция Монастырского 
сельсовета выступила с призывом 
ко всей сельской интеллигенции об
ласти оказать активную  помощь 
партийным организациям в прове
дении массово-политической и куль
турно-просветительной работы среди 
населения. Клуб в Монастырке стал 
настоящим центром всей воспита
тельной работы на селе.

Многие и другие сельские и по
селковые Советы стали лучше ру
ководить культурно-просветитель
ной работой, более конкретно зани
маются воспитанием людей.

Однако уровень работы многих 
культурно-просветительных учреж
дений не соответствует современ
ным требованиям.

Ряд клубов и библиотек работает 
в отрыве от практических задач 
колхозов, совхозов и предприятий, 
не ведет боевой пропаганды реше
ний X X II съезда партии, последую
щих Пленумов Ц К  КПСС, дости
жений науки  и передового опыта, 
мало проводит массовых мероприя
тий. В поселке Старая Обь Першин- 
ского сельсовета Кривошеинского 
района, например, годами не чита
ются лекции и даже не проводятся 
беседы.

Важно шире привлечь к  куль
турно-воспитательной работе сель
скую  интеллигенцию. В то ж е  вре
мя нуж но создать необходимые бы
товые условия для врачей, учите
лей, работников культурно-просве
тительных учреждений и других 
специалистов.

Некоторые сельские и поселковые 
Советы являются настоящими орга
низаторами благоустройства и  по
вышения санитарной культуры  на
селенных пунктов.

Многое сделал в этом направле
нии  Итатский сельсовет Томского 
района.

Но многие села благоустраиваются 
медленно, имеют неприглядный вид.

Еще несколько лет назад село 
Пы ш кино-Троицкое было одним из 
благоустроенных и красивых насе
ленных пунктов области. Однако 
после упразднения здесь райцентра 
село стало захламляться и потеря
ло прежний вид. А сельский Совет 
равнодушно взирает на это.

Особое место в деятельности 
сельских и поселковых Советов 
должна занимать охрана социали
стической законности и обществен
ного порядка.

Но в большинстве сельских и по
селковых Советов не созданы по
стоянные комиссии по охране социа
листической законности и общест
венного порядка, многие народные 
друж ины  по охране общественного 
порядка и товарищеские суды без
действуют. Эти недостатки надо 
быстро исправить.

С V I сессии Томскою областного 
Совета депутатов трудящихся

3 связи с организацией производ
ственных управлений сельские Со
веты освобождены от непосредствен
ного, оперативного руководства кол
хозами и совхозами. Однако это со
вершенно не означает, что они мо
гут  быть в стороне от сельскохозяй
ственного производства. Всей своей 
деятельностью они должны содейст
вовать развитию сельскохозяйствен
ного производства.

Так, большинство депутатов О ку
невского сельсовета Зырянского рай
она работает непосредственно в кол
хозе. Все они показывают образцы 
высокосознательного отношения к  
труду. В марте сельсовет организо
вал два воскресника по заготовке 
строительного леса. Заготовлено 400  
кубометров леса, из которого сейчас 
строится коровник. Сельскохозяй
ственная комиссия Ягодного сельсо
вета Асиновского района прошлой 
осенью с участием колхозного акти- 

организовала общественный смотр 
хранения сельскохозяйственной тех
ники . Все машины были свезены на 
усадьбы бригад, ферм, к  мастер
ским, очищены и поставлены на ли
нейку.

Но есть еще и такие сельсоветы, 
которые не определили своего ме
ста в новых условиях. Одни из них 
по-прежнему пытаются вмешивать
ся в оперативное руководство кол
хозами и совхозами, а другие вовсе 
отошли в сторону от сельскохозяй
ственного производства. Многие 
сельсоветы не контролируют соблю
дение советских законов по исполь
зованию и хранению сельхозтехники, 
по усилению борьбы с потравами и 
сорными растениями, не принимают 
мер для привлечения в сельскохо
зяйственное производство всего сель
ского трудоспособного населения. 
Особое внимание сельские и  посел
ковые Советы должны уделить заго
товкам сельхозпродуктов от населе
ния.

В сельских и поселковых Со
ветах создано 9 1 2  постоянных 
комиссий. Образовано много об
щественных самодеятельных ор
ганизаций трудящихся. Это боль
шая сила. Ею надо правильно ру
ководить, постоянно направлять. 
Забвение этих требований неизмен
но приводит к  провалу в работе. Так 
получается в практике Тавлинского 
сельского Совета Зырянского района.

Запущенность организационно
массовой работы, потеря повсе
дневной связи с массами привели к  
тому, что многие вопросы хозяйст
венного и культурного строитель
ства Совет решает плохо.

Крупны е недостатки в организа
ционно-массовой работе имеют ме
сто и во многих других сельских 
Советах. Плохо подготовленные сес
сии нередко проходят формально, без 
острой кри ти ки  недостатков. Семина
ры для депутатов проводятся дале
ко не везде. Немало наказов избира
телей годами остаются невыполнен
ными. Некоторые сельские и по
селковые Советы редко отчитыва

ются перед населением, не органи
зуют отчетов руководителей сель
ских культурно-бытовых учрежде
ний.

Много формализма в организации 
социалистического соревнования 
между сельскими и поселковыми 
Советами.

Облисполком, его отделы и уп 
равления, исполкомы районных и 
городских Советов должны улучш ить 
руководство сельскими и поселковы
ми Советами, больше оказывать им 
помощи.

**

Первым в прениях выступил 
председатель Чаинского райисполко
ма депутат тов. Мартемьянов Е. Н.
Он отметил, что после перестройки 
руководства промышленностью и 
сельским хозяйством сельские Со
веты сосредоточили свое глав
ное внимание на удовлетворении' 
бытовых и  культурны х запросов 
трудящихся. К  работе Советов при
влечен широкий актив. Депутаты 
сельских Советов выступают боевы
ми организаторами многих интерес
ны х и полезных дел.

Сейчас сельские Советы района с 
активной помощью общественности 
ремонтируют здания школ и меди
цинских учреждений.

Тов. Мартемьянов указал на не
обходимость более конкретной по
мощи сельским Советам со стороны 
отделов облисполкома. Комбинат 
«Томлес» должен помочь улучше
нии быта лесозаготовителей.

Председатель исполкома Кожев- 
никовского сельского Совета Ш егар
ского района тов. Николаева 3. М. 
рассказала о большой работе, кото 
рую проводят постоянные комиссии 
Совета.

В работе предприятий бытового 
обслуживания Кожевникова много 
недостатков. В устранении их н у ж 
на помощь областных организаций. 
Тов. Николаева резко критиковала 
руководителей стройучастка треста 
«Томсксельстрой» за медленное 
строительство очень важ ных быто
вых и культурны х объектов, за пло
хое качество работ.

Областной прокурор депутат тов. 
Пчелинцев Н. Г. говорил о важной 
роли сельских и поселковых Сове
тов в укреплении социалистической

законности. Они должны следить за 
тем, ка к  руководители организаций 
и предприятий выполняют законы. 
К  сожалению, такие вопросы еще 
крайне редко обсуждаются на сес
сиях сельских Советов.

Сельские Советы должны внима
тельнее относиться к  жалобам и за
явлениям трудящихся.

Председатель исполкома Ягодного 
сельского Совета Асиновского рай
она тов. Шиканов Н. Е. рассказал о 
том, что трудящиеся Совета решили

этом году по-настоящему заняться 
благоустройством сел.

Сейчас сельский Совет занимает
ся ремонтом школьных зданий. Од
нако очень трудно достать необходи
мые строительные материалы. Об
ластным организациям надо помочь 
сельскому Совету.

Областное управление культуры ,
отмечает тов. Ш иканов, —  долж

но больше направлять в села работ
ников для культурно-просветитель
ны х учреждений.

Председатель Каргасокского рай
исполкома депутат тов. Моисеев 

А. рассказал о развитии общест
венных начал в работе Советов.

Выступающий указывает на не
обходимость более тесной связи рай
исполкома и производственного уп 
равления в проведении заготовки 
сельхозпродуктов.

—  Сельский Совет может очень 
многое сделать, —  сказала предсе
датель исполкома Бакчарского сель
ского Совета тов. Яковлева М. Ф., 
—  если он постоянно получает под
держку со стороны руководителей 
хозяйств и  общественности. Добрыми 
помощниками сельского Совета в 
удовлетворении бытовых запросов 
тружеников села зарекомендовали 
себя председатель колхоза «Север
ное сияние» тов. Иволгин и предсе
датель сельхозартели «Прогресс» 
тов. Мартемьянов.

Депутаты Совета, активисты  про
водят большую работу по благо
устройству сел, охране обществен
ного порядка.

Заведующий облздравотделом де
путат тов. Бова П. А. говорил о не
обходимости большей заботы о быте 
врачей. Пока же в этом много недо
статков. Необходимо добиться, го
ворит он далее, чтобы в каждом се
ле были питьевые источники с доб
рокачественной водой.

Сельские Советы должны повсе
дневно заниматься вопросами сани
тарной культуры , быть организато
рами наведения чистоты в своих се
лах.

Много интересных мыслей о прак
тике работы сельских и поселковых 
Советов высказала председатель ис
полкома Могочинского поселкового 
Совета Кривошеинского района тов. 
Попова А. К.

—  В последнее время, —  говорит 
она, —  к  работе местных Советов 
привлечено много активистов. На
пример, актив только нашего Совета 
состоит из тысячи человек. Создано 
много общественных самодеятельных 
организаций. Однако некоторые из 
них копируют работу друг друга. 
Надо лучше руководить ими, учить 
активистов. Н ужно помогать и ра
ботникам исполкомов работать кон
кретнее, освободить их от многих 
мелких, ненуж ны х дел.

Председатель облпотребсоюза тов. 
Ведерников А. А. рассказал о дея
тельности сельских кооператоров 
подчеркнул: местные Советы еще ма
ло занимаются подбором и воспита
нием кадров в торговой сети и  обще
ственного питания. На должности 
продавцов проникает немало нечест
ны х, недобросовестных людей. Во 
многих магазинах и столовых не со
блюдаются часы работы, слабо изу
чается спрос покупателей, низка 
культура  торговли, имеют место 
факты обсчета и  обвеса, хищений.

Выступающий обратил внимание 
собравшихся на улучшение загото
вок дикорастущих (ягод, орехов, 
грибов), лекарственно-технического 

сырья.
Слово предоставляется тов. Мур

зину А. А. —  председателю испол
кома Белоярского поссовета Верх- 
некетского района. Постоянные ко
миссии поссовета, уличные комите
ты, товарищеские суды, женсоветы, 
родительские комитеты немало сде
лали для развития экономики 
культуры  поселка Белый Яр, для 
воспитания у его жителей черт но
вого человека. Но в работе исполкома 
поссовета немало и недостатков. 
Главный из них в том, что хорошие 
решения Совета, наказы, данные де
путатам, не всегда выполняются.

Тов. Мурзин говорит о том, что и 
облисполком, его отделы должны 
уделять значительно больше внима
ния северному району.

На трибуне —  депутат тов. Сер
геев А. В. —  заведующий финансо
вым отделом облисполкома. Он гово 
рил об исполнении бюджетов сель
ских Советов. Исполкомы местных 
Советов обязаны заботиться об этом 
повседневно. Но в ряде районов по
ступление сельхозналога произво
дится несвоевременно. Особенно от
стают Ш егарский и Зырянский рай
оны. В ряде мест не по-хозяйски 
используются денежные средства: 
немало незаконных выплат и не
нуж ны х расходов. Есть и другие 
факты: тысячи рублей не расходу
ются там, где они действительно 
нуж ны .

Выступает тов. Стрельников А. М.
—  председатель исполкома Пара- 
бельского сельсовета. Он рассказал об 
опыте проведения выездных заседа
ний исполкома. Они проводились, 
например, в школах, и их решения 
способствовали улучшению деятель
ности педагогических коллективов.

—  Местные Советы играют сей
час особенно большую роль в вос
питании активны х строителей ком
мунизма, —  сказал в своем выступ
лении депутат тов. Тарасенко Я.
—  начальник областного управле
ния охраны общественного порядка. 
— И большинство работников совет
ского аппарата хорошо понимает 
это. Умело работает с обществен^ 
ностью Кафтанчиковский сельский 
Совет Томского района. Его испол
ком успешно использует многие фор
мы воспитания у  сельчан любви і  
труду, стремления беречь народное 
добро, укреплять общественный по 
рядок. Здесь хорошо работают това
рищеский суд, общественный уча
стковый уполномоченный милиции, 
детская комната па общественных 
началах.

Но так работают далеко не все 
сельские и поселковые Советы.

Тов. Тарасенко говорит о необхо
димости резко усилить борьбу всей 
общественности с пьянством.

Но обсужденному вопросу област
ной Совет принял решение, на
правленное на дальнейшее повыше
ние организаторской роли сельских 
и поселковых Советов области в 
зяйственном и культурном строи
тельстве. **

Сессия заслушала информацию 
выполнении решения V сессии об
ластного Совета «О подготовке школ 
к  новому 1 9 6 4 — 1965 учебному го
ду и мерах по дальнейшему укреп
лению учебно-материальной базы 
школ», которую сделал заведующий 
областным отделом народного обра
зования депутат тов. Нестеров М. И,

Областной Совет принял решения 
«Об административной ответственно
сти за нарушение общественного 
порядка на территории Томской об
ласти» и «Об охране зеленых насаж
дений на территории Томской об
ласти».

Сессия рассмотрела организацион
ный вопрос. Депутат тов. Грановесов 
Г. А. по его личной просьбе осво
божден от обязанностей члена ис
полкома областного Совета. Депутат 
тов. Калаба Г. М., председатель Том
ского горисполкома, избран членом 
исполкома областного Совета депу
татов трудящихся.

а  р у н

Ж ИТЬ В МИРЕ И ДРУЖ БЕ!
В А Р Ш А В А , 7 июля. (ТАСС). 

«Посланцем идей мирного сосу
ществования» называет сегод
ня газета «Трибуна люду» Пред
седателя Совета Министров 
СССР И. С. Хрущева. В статье, 
посвященной итогам визита гла
вы Советского правительства в 
Данию, Швецию и Норвегию, 
газета подчеркивает, что прин
ципы мирного сосуществования 
как основа международных от
ношений отмечены во всех трех 
коммюнике об итогах перегово
ров с руководителями этих 
стран.

В переговорах с государствен

ными деятелями, на встречах с 
различными группами населения 
Дании, Швеции и Норвегии, 
пишет «Трибуна люду», Н. С. 
Хрущев развил цели и принци
пы советской политики. Все ре-

Миссия добрых намерений
ПРАГА. 7 июля. (ТАСС). 

«Тепло на севере» — так оза
главлен комментарий газеты 
«Праце», посвященный визиту

П Л Е Н У М  Ц К  
ПЕРУАНСКОЙ КОМПАРТИИ!

чи и выступления главы Совет- • 
ского правительства были при
зывом вступить на путь согла
шений. Жить в мире и дружбе і 
— вот главный лейтмотив визи
та товарища Н. С. Хрущева.

ЛИМА, 7 июля. (ТАСС). В конце 
июня—начале июля состоялся 19-й 
пленум Центрального Комитета 
Перуанской коммунистической пар
тии, который в принятом решении 
осудил догматические и национа
листические позиции китайских ру
ководителей и их раскольническую 
деятельность. Пленум высказался 
за созыв международного совеща
ния коммунистических и рабочих 
партий.

Пленум полностью одобрил пра 
вилъную политику, проводимую 

Центральным Комитетом КПСС вс 
главе с Н. С. Хрущевым, и заявил,I 
что только с помощью неустанной1 
борьбы против догматических и сек-\ 
тантских уклонов, которые пред
ставляют главную опасность на 
данном этапе антиимпериалистиче
ской борьбы, можно разгромить рас
кольников в мировом коммунисти
ческом движении.

Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева в сканди
навские страны.

Общая черта всех докумен
тов, которые подписал Н. С. 
Хрущев с главами правительств , 
Дании, Швеции и Норвегии, 
отмечает газета «Земедельске но
вины»,— это сильно подчеркну
тая констатация того, что гаран- ( 
тией мира во всем мире являет- < 
ся всеобщее и полное разору- ' 
жение под строгим международ- , 
ным контролем. Поездка Н. С. ( 
Хрущева в Скандинавию была 1 
миссией мира. преследующей , 
добрые намерения и благотвор
ную цель укрепить мир и друж- , 
бу народов.

Успех демократических сил Греции
А Ф И Н Ы , 7 и<оля. Корр. ТАСС  

А. Семин передает:
Успехом демократических сил 

ознаменовались состоявшиеся 5 
июля в Греции муниципальные вы
боры. В трех крупнейших городах 
Греции — Афинах, Салониках и 
Пирее — блок демократического 
сотрудничества вышел на первое 
место по количеству полученных 
голосов избирателей. Демократи
ческие силы одержали также 
победу в Ларисе, Митилинах,

Кардице, Кавалле, Агринионе и 
других городах.

В Салониках мэром города из
бран кандидат демократических 
сил К. Цирос, получивший 46,65 
процента голосов избирателей. В 
Афинах кандидат блока демокра
тического сотрудничества, депутат 
парламента от Единой демократи
ческой левой партии (ЭДА) 
Н. Кицикис набрал 30,08 процента 
голосов, опередив кандидата пра
вой партии национальный ради
кальный союз, набравшего 25,73 
процента голосов, и кандидата пра-

Безрезультатны й визит
П АРИ Ж , 8 июля. (ТАСС). Фран-. 

цузское правительство недовольно 
результатами визита в Западную 
Германию президента де Голля и 
сопровождающих его членов фран
цузского кабинета — такой вывод 
напрашивается из сообщения о 
вчерашнем заседании Совета ми
нистров Франции, которое сделал 
на пресс-конференции министр ин
формации Ален Пейрефит.

Члены французской делегации, 
сообщил он журналистам, подчерк
нули в Бонне «некоторую медли
тельность и колебания», проявляе
мые их западногерманскими кол
легами в развитии сотрудничества 
с Францией. «В оценке мировых 
событий, — сказал он, — у 
двух стран имеются различия, а 
по некоторым вопросам — даже

О т с т а в к а
правительства

Иордании
КА И Р , 7 июля. (ТАСС). Как 

сообщает агентство МЕН, радио 
Аммана вчера вечером прервало 
свои обычные передачи и сообщи
ло, что король Иордании Хусейн 
принял отставку правительства, 
возглавляемого Хусейн Бен Насе
ром.

Король Хусейн поручил началь
нику королевской канцелярии Бах- 
джату Тальхуни сформировать но
вый кабинет.

разногласия, которые нельзя сгла
дить за два дня переговоров». Ми
нистр заявил, что в области про^ 
изводетва вооружений, например, 
за последнее время «нет никакого 
прогресса» в сторону расширения 
сотрудничества Франции и ФРГ-

То же самое, подчеркнул он, 
можно сказать и о других обла
стях, положение дел в которых 
обсуждалось в ходе франко-запад
ногерманских бесед, идет ли речь 
о внешней политике, финансах или 
экономике. В сельскохозяйствен
ных вопросах партнерам не уда
лось достичь никаких непосредст
венных результатов. Единственное, 
что обещали французам канцлер 
Эрхард и его министры,— это по
пытаться к  1970 году установить 
единые цены на зерновые в рам
ках «общего рынка». Как извест- 

Франция уже давно добивает
ся этих единых цен, без которых 
сельскохозяйственный «общий ры
нок» не может действовать по- 
настоящему, что наносит ущерб 
французским поставщикам сель
скохозяйственной продукции. По
началу представители Ф Р Г гово
рили о весне 1964 года, затем срок 
был перенесен на осень, а теперь 
и того дальше...

«Французская делегация, — 
сказал министр информации, — 
констатировала, что Ф РГ и ее пра
вительство, по-видимому, еще не 
совсем готовы проводить совмест
ную политику, которую мы счи
таем желательной и необходимой. 
Поэтому мы не строим иллюзий 
насчет возможности достичь не
медленного успеха в этой области».

вящей партии союз центра, набрая- 
шего 25,1 процента голосов.

В Пирее больше всех голосов 
(26,96 проц.) собрал кандидат пар
тии ЭДА Кнриакакос. Тем не ме
нее ни в Афинах, ни в Пирее мэр 
не был избран, поскольку в соот
ветствии с положением о выборах 
для избрания мэром необходимо 
получить не менее 40 процентов 
голосов избирателей. Теперь мэры 
в этих городах будут избираться 
муниципальными советниками во 
втором туре голосования 23 авгу
ста.

Исполком ЭДА в своем заявле
нии подчеркнул, что на муници
пальных выборах «восторжество
вали объединенные демократиче
ские силы». Итоги муниципальных 
выборов являются ответом народа 
на реакционную деятельность 
правой партии национальный ра
дикальный союз и ясным наказом 
пр^іШ ельству идти по пути вос
становления демократии, говорит
ся в заявлении.

Одобрен законопроект 
о независим ости  Зам бии

ЛОНДОН, 8 июля. (ТАСС). В 
палате общин вчера во втором 
чтении был одобрен законопроект 
о предоставлении независимости
Замбии.

Законопроект предусматривает, 
что юрисдикция Англии в Север
ной Родезии закончится 24 октяб
ря этого года, когда эта страна 
станет независимой республикой 
под названием Замбия.

Футбол ДВА ГОЛА ИВАНА ИЦЕНКО
После месячного  переры ва боль

ш ой ф утбол снова приш ел в Том ск. 
Хозяева поля п р иним ал и  дебю танта  
зоны  — у с ть -ка м е н о го р ски й  «Во
сток» . Д е б ю та нт— еще не зн а ч и т  но
ви чо к. Команда «В осток» — друж
н ы й, волевой ко л л е кти в , им ею щ ий  

больш ой о п ы т м е ж дугородны х  
встреч. У стька м е н о го р цы  — трое 
кр а тны е  обладатели К у б ка  К азахста 
на, уч а с тн и ки  первенства  страны  
прош лого  года по зоне со ю зн ы х  рес
п уб л и к.

Четы ре подряд пораж ения  то м и 
чей на ф утбольны х полях Д альнего  
Востока  зн ачите льно  повлияли на их  
ли дир ую щ ее  полож е ние  в ту р н и р н о й  
таблице. Вперед вы ш л и ком анды  Ха
баровска , А н га р с к а  и Омена, набрав
ш ие по 17 о ч ко в  (после 13 и гр ). Рав
ное с том ичам и кол ичество  о ч ко в  — 
16 пр и  лучш ем  соотнош ении  мячей  
имели владивостокцы  По 15 очков  
бы ло у п яти  ком анд  — Б лаговещ ен
с ка , Ком сом ольска , П рокопьевена, 
С ем ипалати нска  и У сть-К ам е ногор 
ска . Т аки м  образом , встреча с ф ут
болистами К азахстана  имела для то 
мичей очень больш ое значение — 
при вы и гр ы ш е  они оставались в пя 
те р ке  си л ьне й ш и х , пр и  неуспе хе  — 
мо гли о казаться  во втором  десятке .

А  теперь об игре . Встреча нача
лась а такам и  том ичей. У ж е  на первой  
м и нуте  А . Т ю ф яков  сил ьны м  ударом  
бьет... мимо ворот. Гости не остаю т
ся в до лгу, и вот у ж е  вратарю  то р 
педовцев С. Д ем ердж и приш л ось  
взять  сил ьны й м яч , п роби ты й  слева 
С. М осальским . Ч увствуется , что  
торпедовцы  в ка к о й -то  степени хо 
тя т  реабили тировать  себя перед бо
ле л ьщ и ка м и  за прош лы е по р а ж е 
ния . И х а та ки  настойчи вы  и целе
устр е м л е н н ы . И вот последовал пер
вы й успех . На ш естой м инуте  
В. Ч енцов подал мяч с левого края  
Тю ф янову, ко т о р ы й  направил его 
вдоль л и н и и  ворот го стей , и И. Ицен-

но, на ка к у ю -то  долю секунд ы  опе
редив одного и з  за щ и тн и ко в  «Босто
на», головой направил мяч в се тку  
ворот, защ и щ аем ы х мастером сп о р 
та Ю. Беласиковы м . 1:0 — ведут то 
ми чи. С ледую т ответны е  а таки  у с ть 
кам еногорцев , но защ и та  том ичеи  
л и кв и д и р уе т  все п о п ы тк и  взятия  во
рот. На пятнадцатой м и нуте , после 
ш траф ного  удара, проби того  Г. Баг- 
дасаровы м, мяч попал к  В. Ч енцо
ву, но то т  не использовал вы годно
го  полож е ния  и послал мяч вы ш е во
рот. В скоре И ценко  метров с ш ест
надцати то ж е  посылает мяч выш е  
ворот. Через тр и  м и нуты  вновь б у р 
н ы й  н а ти с к  том ичей, и вновь Ицен
ко , о ка за вш и сь  перед п усты м и  во
ротам и, ударил в в ерхню ю  перенла- 
д и ну  ворот. Обидно! У пущ е н а  явная  
в озм ож ность  увел и чить  счет. Боль
ш ая часть  первой половины  игры  
пр о хо ди т в обою дны х а та ка х . Л и ш ь  
за тр и  м и нуты  до переры ва удачны й  
проход  Ч енцова вызвал б ур ную  ре
а кц и ю  зрителей. Его сил ьны й удар  
приш елся  в верхню ю  ш та н гу , мяч 
в ертикал ьно  поднимается вверх, и 
вратарь Беласиков забирает его  в 
р у ки .

Вторая половина встречи прош ла  
более ровно. Не внесла а кти вно сти  в 
и гр у  и замена за щ и тн и ка  Г. Мелкова  
нападаю щ им  И. Я сю ком . Правда, то 
мичи н е ско л ь ко  раз создавали голе
вые моменты  у ворот п р о ти в н и ка , но 
ка ж д ы й  раз п о п ы тк и  взятия  ворот 
пресекал ись  за щ и тн и ка м и  «Востока».

Но вот том ичи  вновь усил иваю т  
н а ти ск . Во время одной из а та к  с 
подачи А. Т ю ф якова  И. И ценко  в 
суто л о ке  у  ворот удается забить  вто
рой гол в ворота «Востока». Это про
изош ло  на ш естьдесят второй м и н у 
те и гр ы . Гости начали с центра. У г 
роза пораж ения  заставила у с т ь к а 
м еногорцев  а кти в и зи р о ва ть  ИГРУ- 
Следует н е ско л ь ко  уда чны х

Расистский
п о г р о м

НЬЮ-ЙОРК, 8 июля. (ТАСС). Вче
ра расисты Бирмингема (штат 
Алабама) учинили погром в заку
сочной универсального магазина, 
где раньше обслуживали толь
ко белых. В соответствии с за
коном о гражданских правах 
закусочная начала утром обслужи
вать также и негров. Во время на
лета там находилось несколько по- 
сетителей-негров, на которых набро
сились расисты, вооруженные 
бейсбольными битами.

Полиция, немедленно закрывшая 
магазин, отказалась сообщить какие- 
либо подробности налета. Очевид
цы показывают, что расисты раз
громили полностью закусочную, 
избивали негров битами, бросали в 
них сахарницы и другие тяжелые 
предметы. Нет никаких сведений, 
іто кто-нибудь из налетчиков аре
стован.

пр о хо 

дов С. Р ахим бекова, но, не поддер
ж а н н ы й  партнерами , он не см о г реа
лизовать ни один из вы годны х мо
ментов. Правда, в конце_ и гр ы  гостям  
однаж ды  удалось пр о и ти  скв о зь  

пл о тн ую  за щ и ту  хозяев  поля , и они  
имели возм ож ность  забить гол. «о  
мяч, посланны й метров с десяти на
падаю щ им «Востока» Л. С лю нченко , 
прош ел мимо цели. Ворота, защ ищ ае
мые С. Демерджи, остались в не пр и 
косновенности .

Том ичи одерж али т р у д н у ю  и вме
сте с тем в а ж н ую  победу. Она поз
волила им остаться в числе  
р у ю щ и х  ком а н д  зоны

~ -мішем®В следую щ ем* туре

лиди- 

11 ию ля —

предпоследнем  
на своем поле ком анду  
из Н овосибирска .

игры , 
прин  

«Сибсельмаш»

МИРЕЦКИЙ.
Вчера состоялся ряд встреч и 

д р у ги х  го родах ш естой зоны  РСФСР: 
«Амур» (Благовещ енск) — «Химик* 
(Кемерово) — 0:1; «Забайкалец» (Чита) 
— СКА (Хабаровск) — 0:0; «А рм еец  
(Улан-Удэ) — «Луч» (Владивосток) -  
0:0; «Л окомотив» (К р а сно яр ск) —^«Це
м е нтник»  (С емипалатинск) 4:1.

На сн и м ке : И. И ценко  забивает 
іервы й гол.

Ф ото  Е. Чуланояа.

Еще один 
спутник - шпион?
НЫ О-ИО РК, 7 июля. (ТАСС). 

С базы ВВС С Ш А Ванденберг 
(штат Калифорния) вчера запущен 
еще один секретный спутник Земли. 
Следуя установленным правилам, 
ВВС С Ш А  сообщили только, что 
для запуска спутника была исполь
зована ракетная система Атлас- 
агена.

Основываясь на этом, агентство 
Аосошиэйтед Пресс высказывает 
предположение, что была предпри
нята попытка вывести на полярную 
орбиту спутник-шпион «Самос», 
предназначенный для фотографи
рования с космических высот «лю
бого уголка Земли».

Вышел ли спутник на заданную 
орбиту, яе сообщается.

4
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Книжная полка

На полках книж ны х 
магазинов появилась но
вая книга «Горький • и 
худож ники»*). Публи
куемый в книге эписто
лярный, мемуарный и 
исследовательский ма
териал является источ
ником важнейших све
дений о Горьком —  мыс-

*) Горький и худож
ники. Воспоминания. 
Переписка. Статьи. Со
ставитель и автор 
вступительной статьи 
И. А. Бродский, «Ис
кусство», М., 1964.

Еще один томич -  
ч л е н  С о ю з а  п и с а т е л е й

Томский литератор и журна
лист Эдуард Бурмакин получил 
на днях радостную телеграмму: 
«Правление Союза писателей 
РСФСР поздравляет Вас, Эдуард 
Владимирович, с приемом в чле
ны Союза советских писателей». 
Томская писательская организа

ция пополнилась еще одним чле
ном.

Эдуард Бурмакин —  автор 
двух книг: повести «Разводья» 
и сборника рассказов «Ничто не 
проходит». Это молодой писа
тель, имеющий хороший почерк.

1 Сейчас Эдуард Владимирович ра- 
1 ботает над новой повестью.

Экипаж пассажир
ского теплохода ПТ-7 
является одним из 
лучших в пригород
ном флоте Томского 

речного порта. Он первым среди экипажей судов 
порта завоевал звание коллектива коммунистиче
ского труда. Руководит им молодой капитан-меха
ник Ю рий Глуховченко. Начав трудиться на пас
сажирском флоте рулевым-мотористом, Глуховчен
ко быстро освоил специальность судоводителя, а в 
прошлом иоду заочно окончил речной техникум по 
специальности механика-дизелиста.

Вступая в навигацию этого года, экипаж ПТ-7 
взял обязательство содержать теплоход в хорошем 
техническом состоянии, водить его строго по рас
писанию, культурно обслуживать пассажиров. Взя
тые обязательства выполняются успешно. Сейчас 
теплоход работает на линии Томск — Шегарка.

На снимке: капитан-механик пассажирского теп
лохода ПТ-7 Томского речного порта Юрий Глухов
ченко. Фото М. Черненка.

лителе, теоретике ис
кусства, художественном 
критике.
^ В первом разделе 

сборника печатаются 
воспоминания художни
ков о Горьком. Среди 
них —  известные ме
муары М. Нестерова, 
И. Бродского, Кукр ы н ик- 
сов и других, а также 
специально написанные 

для сборника воспомина
ния. Второй раздел 
сборника содержит мате
риалы переписки Горь
кого с художниками. На
ряду с ранее известной 
перепиской здесь впер
вые публикуется целый 
ряд писем художников, 
корреспондентов Горь
кого. В третьем разделе 
собраны статьи исследо
вательского характера, 

посвященные творческим 
взаимоотношениям Горь
кого и художников.

Сборник «Горький и 
художники» является 
первичной систематиза
цией большого материа
ла и послужит серьез
ным подспорьем для со
ветского горьковедения. 

Книга, несомненно, бу
дет интересна для всех, 
кто любит Горького и ин
тересуется историей рус-

ГО РЬК И Й  И Х У Д О Ж Н И К И
ского искусства. Читате
ли-томичи найдут в ней 
немало материалов, ха
рактеризующих связи 
А. М. Горького с худож
никами Томска.

Горький придавал 
большое значение изу
чению истории Сибири, 
ее фольклора, изобрази
тельного искусства, на
родного творчества.

Связь А. М. Горького 
с художниками нашего 
города началась в 1910 
году, когда в Томск 
приехал вы пускник Ака
демии художеств, ученик 
И. Е. Репина Семен Мар
кович Прохоров, кото
рый весной 1910  года 
был у Горького на Кап
ри и написал его порт
рет.

Перед отъездом в 
Томск Прохоров послал 
Горькому письмо и четы
ре снимка со своих ра
бот и  сообщил об от
правке портрета писате
ля, исполненного на 
Капри, в Лондон, на вы
ставку русского искус
ства. В ответном письме 
Горький писал: «Милый 
мой Прохорыч! Вы очень 
тронули меня за сердце 
славным Вашим пись
мом и снимками с кар-

і і Я ШАГАЮ ПО МОСКВЕ"

тин Ваших —  спасибо, 
голубчик! Сердечно ж е
лаю Вам на новом ме
сте хорошо устроиться и 
много работать, за это 
люди томские любить 
Вас будут —  в этом уве
рен». Далее Горький пе
редает свои впечатления 
от картин художника, 
особенно отмечая
«Мать» и «Воспомина
ния».

Главным же в этом 
письме была просьба пи
сать о Сибири: «Инте
ресно же, ка к  она живет, 
эта великая Сибирь. Во
обще я буду просить 
Вас время от времени 
сообщать мне о местной 
томской жизни, о Ваших 
работах, о том, что де
лает общество любителей 
художников, и, наконец, 
обо всем, что заденет 
Вас за душу».

Уже в этом письме 
Горький предстает как  
человек разносторонних 
интересов, горячо влюб
ленный в жизнь, в ис
кусство, с жадной заин
тересованностью относя
щийся ко всему, что со
вершалось на всей его 
родине. «Кстати: недав
но в городе этом была 
—  а может быть, теперь 
еще не закрыта? —  вы
ставка работ местных 
художников. Дорогой 
Маркич! —  хотите сде

лать мне великое удо
вольствие? Нет ли иллю
стрированного каталога 
или снимков с картин; 
если есть —  пошлите 
мне!» '—писал Горький.

Переписка Прохорова 
с Горьким, начатая в 
1910 году, продолжалась 
около трех лет. Из дале
кого Томска на Капри 
приходили письма с рас
сказами о жизни Томска, 
Сибири. Описывая жизнь 
Томска, Прохоров удив
ляется глубокой про
винциальности быта и 
находит, что в нем 
«есть что-то окуров- 
ское». В письмах сооб
щаются и томские ново
сти: о решении с т о и т ь  
городской театр, об ас
сигновании Томскому об
ществу любителей худо
жеств 1 .000  рублей на 
школу живописи и т. д.

В одном из писем в 
Томск Горький выразил 
желание иметь написан
ный Прохоровым этюд с 
глубоким сибирским 
снегом. Это желание ху 
дожник обещает выпол
нить с большим удоволь
ствием и весной (2 6  ап
реля) 1911 года отправ
ляет Горькому три этю
да вместо одного, на
деясь, что хоть один из 
них удовлетворит «раз

витый художественный 
вкус» Алексея Макси
мовича. Художник про
сит принять его скром
ный подарок « ка к  знак 
глубокого уважения та
ланта и души» писате
ля.

В ответном письме 
Горький благодарит за 
этюды, «от которых веет 
крепкой русской про
хладой», приглашает 
Прохорова летом на Кап
ри.

6 мая 1911 г. Прохо
ров уведомляет писате
ля о своем скором отъ
езде на Алтай и просит 
писать туда. С Алтая он 
пишет в июле 1911 г. 
большое письмо, в кото
ром с восхищением гово
рит о природе Алтая и 
описывает быт алтайцев, 
их обычаи.

В письмах Горького в 
Томск есть немало выс
казываний об искусст
ве, '  сделанных часто по
путно, в связи с други
ми темами, сведений о 
состоянии искусства за 
рубежом, о международ
ной художественной вы
ставке в Риме и о впе
чатлениях писателя от 
нее, о встречах с худож
никами и  т. д.

Летом 1911 г. на Кап
ри у  Горького побывал 
второй томский худож

н и к  —  М. М. Щеглов. 
Окончив в 1906 г. Мос
ковское училище живо
писи, ваяния и зодче
ства и став художни
ком, он едет в Томск, с 
увлечением работает, ча
сто выступает с лекция
ми и докладами. В эти 
годы Щеглов часто ез
дил по Сибири, побывал 
в Нарыме. Его рисунки 
были изданы в Томске в 
двух сериях цве-і
ОТКРЫТОК (ЖИЗНЬ И Гіы"
нарымских остяков и 
шаржи на сибирскую де
ревню) и получили по
ложительную оценку в 
местной печати. Одобрил 
их и Горький. В своем 
письме к  худож нику (3 0  
ноября 1911 г .)  он дает 
высокую оценку «та
лантливо сделанным» 
рисункам Щеглова. «Ва
нга открытки, —  писал 
Горький, —  покаж у на 
днях Этторе Тито и Са- 
риарио, здешним худож
никам, довольно извест
ным, лаже знаменито
стям. Пусть посмотрят, 
посмеются».

Большой интерес 
представляет опублико
ванное в сборнике вос
поминание М. М. Щ ег
лова о встрече с А. М. 
Горьким на Капри в 
1911 году.

Л. БОЖЕНКО.

Рассказ о поездке
Г Д Р

Алёне (артистка Г. Польских), ви
димо, больше нравится Володя...

В этом фильме нет острых сюжет- много говорим о Кольке, и
ных ситуаций, четко обозначенного это е5 гественн0 П0Т?МУ> чт°  в филь-

в
Идею предложил комитет 

ВЛКСМ...
Делегация ученых института 

возвратилась из поездки в Гер
манскую Демократическую Рес
публику. Разве не интересно бу
дет студентам послушать об этом 
рассказ? Безусловно.

И вот конференц-зал ТЛИ за
полнили студенты, аспиранты, 
инженеры, преподаватели.

Первым на этой встрече вы
ступил ректор института, доктор 
физико-математических наук 

профессор А. А. Воробьев, воз
главлявший делегацию советских 
ученых на Международном кол
локвиуме по бетатроностроению, 
который состоялся в технико- 
физическом институте Ленского 
университета (ГДР).

С большим интересом слуша
ли собравшиеся рассказ об Лен
ском университете, где работали 
и творили такие выдающиеся де
ятели науки и культуры Герма
нии, как Шиллер, Гегель, Фихте, 
Геккель и другие.

Участники поездки рассказали 
о постановке научных исследова
ний, о высокой культуре и интен
сивности труда немецких ученых 
и инженеров.

Выступили также другие чле
ны делегации — доцент М. Ф. 
Филиппов и аспирант В. А. Во
робьев. Участникам поездки в 
ГДР было задано много вопро- 
сов■ А . ПАВЛОВ.

конфликта, здесь не найти ни  куль
минации, ни развязки —  всего то
го, что мы привыкли видеть в клас
сически построенных художествен
ных произведениях.

И все же этот фильм интересный. 
0 чем он? 0  молодом москвиче —  

рабочем-метростроевце, нашем со
временнике, которых много живет 
рядом с нами и которых мы часто 
не замечаем, так же ка к  не заме
чаем ситуаций, казалось бы, обы
денных, будничных, в которые по
падают такие вот ребята, ка к  наш 
герой.

Сразу же оговоримся, Колька —  
парень хороший, даже очень хоро
ший, обаятельный. К  нему с самого 
начала зритель проникается симпа
тией. Нет в нем отрицательных 
черт. И это хорошо. Что Колька ни 

іделает, все у  него искренне, честно, 
все с полной отдачей —  для това
рищей, для людей. Он просто так 
воспитан.

И в военкомате, куда Колька при
в е л , движимый заботой о Саше (ар- 
’ист Евгений Стеблов), в милиции, 
где он заступается за Володю (ар

т и с т  Алексей Локтев), попавшего
неприятную историю, и тогда,

,когда он «спасает» Сашкину свадь
бу (кстати, в этих эпизодах немало 
комичного), —  везде Колька —  хо
роший товарищ, и все его добрые 

і поступки непосредственны, обяза
тельны  для него. И в любви Колька 
1 не эгоистичен. Мы знаем, что он не 
из тех парней, которые «без боя 
сдаются». Но, что поделаешь, —

ме «Я шагаю по Москве» «я» —  
это Колька, и шагает он по улицам 
своего родного города. Образ нашего 
героя отлично выписан сценари
стом Г. Ш паликовым и талантливо 
сыгран молодым артистом Никитой 
Михалковым.

Столица наша —  златоглавая Мо
сква, заснятая поэтической камерой 
В. Юсова, предстает перед нами как  
привлекательнейший герой фильма. 
Вместе с В. Юсовым мы ка к  бы за
ново открываем прекрасный, поэти
ческий мир великого города. В нем 
все знакомо и все необычно: где эта

сковскои ж изни характер города —  
щедрый, отзывчивый, гостеприим

ный и трудолюбивый.
Молодые актеры— Никита Михал

ков, Алексей Локтев, Евгений Стеб
лов, Галина Польских радостно, не
посредственно сыграли роли своих 
симпатичных сверстников, отзывчи
вых, веселых, готовых для других 
пожертвовать своим выходным днем, 
помочь, прийти на вы ручку порой 
даже незнакомым людям.

Спрос на комедийные фильмы у 
нас большой. И если улыбка и смех 
не сходят с лиц зрителей во время 
демонстрации картины —  значит 
авторы ее и  весь творческий кол
лектив достигли своей цели.

П. КАРАТЕЕВ.
улица, где этот дом, rje<3OaaDnaDDDonDnnnanonanDDaannDD0DDQDoaQnonr^  
эта девушка, что с та-g  , 
ким  подкупающим задо-g 
ром шлепает прямо nog 
лужам под проливным□ 
дождем? Они, оказыва-§ 
ется, рядом с нами. На-§ 
до только чаще огляды-g 
ваться вокруг себя не -8 
равнодушным, придир-§ 
чивым взглядом. g

Недаром томичи го - 8 
ворят уже сейчас свое§ 
спасибо авторам ф иль-g 
ма сценаристу Генна-8 

дию Ш паликову, режис-§ 
серу Георгию Данелия Hg 
коллективу студии «Мос-8 
фильм» за то, что они a 
сумели так поэтично ne-g 
редать зрителю красо- g 

ту  нашей столицы, по-§ 
могли так ощутимо no-g 
чувствовать в размахе,g 
в широте, в ритме мо-8

К О Р О Т К О
•  В гостях у  рабочих Том- 

ского электролампового завода 
побывали гости — артисты Но- 
рильского драматического теат
ра. Звучали стихи, исполнялись 
сцены из спектаклей. Рабочая 
аудитория тепло приняла бое
вые стихи Маяковского, сатири
ческие миниатюры.

•  Радостное известие приш
ло из Москвы в комитет 
ВЛ КС М  Томского производст
венного управления. Три дояр
ки совхоза «Рыбаловский», по
бедительницы соревнования мо
лодых животноводов, — Н. За- 
харчевская, М. Шамова и Н. Од- 
ноколкина— награждены знач
ком Ц К  комсомола «Молодому 
передовику производства».

•  Молодежь совхоза «Мол- 
чановский» построила свой ста
дион. Недавно состоялось его 
торжественное открытие. на 
которое съехались спортсмены 
всех ферм и бригад. После тор
жественного парада спортсме
нов и подъема флага состоя
лись соревнования в беге на 
100, 400 и 500 метров, вело
гонки, соревнования по прыж
кам в длину и высоту, волейбо
лу, метанию гранат и диска. 
Переходящий кубок завоевала 
команда Молчановской фермы.

•  Вечер отдыха санитарных 
активистов провел обществен
ный совет поликлиники №  3 
г. Томска. Лучшие санитарные 
уполномоченные района, обслу
живаемого поликлиникой, были 
награждены грамотами и памят
ными подарками. В заключе
ние собравшиеся просмотрели 
кинофильм и концерт художе
ственной самодеятельности ра
ботников поликлиники.

ф Отличными показателями 
встретила молодежь «Томкабе- 
ля» День советской молодежи. 
Многие комсомольцы уже ра
ботают в счет августа и сен
тября этого года. К  ним отно
сятся прессовщик цеха № 6 
Владимир Зуев, тростильщица 
цеха № 5 Тася Яткина и дру
гие. Многие молодые рабочие 
активно участвуют в смотре ре
зервов производства. Подано 
много предложений.

) слпппоппоааоооаоооопсюопапоасіоасщпсюпоаостопппсюосіооооппсгаоааои

К А Л И Н И Н С К А Я  ОБЛАСТЬ. Светильники ли- 
хославльского завода «Светотехника» можно уви
деть в Кремлевском Дворце съездов, в новом зда
нии Дворца пионеров в Москве, на площадях, ули
цах и скверах многих городов Советского Союза, в 
разных странах мира. Коллектив предприятия вы
пускает до 50 наименований светотехнической аппаратуры. За 
последнее время на заводе освоено массовое производство све
тильников для фойе, вокзалов, гостиниц, кинотеатров, кафе.

Хорошо себя зарекомендовали и пользуются большим спро
сом зеркально-призматические светильники с ртутной лампой, 
предназначенные для освещения городских площадей и улиц. 
Они красивы, удобны и экономичны.

иоисэааостсю оап аоаа ію асісш ааоааа
И ЗВ Е Щ Е Н И Е

g 10 июля 1964 года, в 16 часов, 
g в  помещении областного лектория
0 (проспект имени Ленина. 75) со- 
g стоится 9-я сессия Кировского рай- 
g онного Совета депутатов трудя- 
g щихся.
1 На рассмотрение сессии вносит

ся вопрос: О состоянии и мерах
и „  _  _  а улучшения социалистической о»
о На снимке: лаборант В. М. Яковлев готовит к  испытанию g конности (докладчик — прокурор
g новую партию зеркально-призматических светильников. g ч е р н ы ш о в ° А ^ И ^  Г ^ 0мска тов*

(Фотохроника ТАСС). g На сессию’ приглашаются руко- 
g водители предприятий, организа-

QOODQDDDOtJCIOClOOnDOOOnDCIClOOODODQODDCJO □□□□□□□□ ЦИЙ И уЧрвЖДвНИЙ.

|24 июля— открытие гастролей 
Государственного ордена 
Ленина академического 
театра оперы и балета 

имени Абая
РЕПЕРТУАР С 24 ИЮЛЯ ПО 9 А В 

ГУСТА:
24 ию ля —  «Р УС А Л КА *.
25 ию ля — «ЧИО-ЧИО-САН*.
26 ию ля, утро  — «ДОКТОР АЙБО

ЛИТ»,
вечер — «ТРАВИАТА».
27 ию ля — «КНЯЗЬ ИГОРЬ».
28 ию ля — «ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО».
29 ию ля — «РИГОЛЕТТО».
30 ию ля — «СКАЗКИ ГО Ф М АН А*
31 ию ля — «ЖИЗЕЛЬ».
1 ав густа  — «ФЛОРИЯ ТОСКА*.
2 августа , у тр о  — «ДОКТОР АЙБО- 

Л ИТ»,
вечер — «ФАУСТ».
3 ав густа  — «КАРМ ЕН».
4 ав густа  — «ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО*.
5 ав густа  — «ТРАВИАТА».
6 ав густа  — «НАСЛЕДНИКИ».
7 ав густа  — тр и  од но а ктн ы х  бале- 

і: «Ш ОПЕНИАНА», «Ф РАНЧЕСКА-да-
РИМИНИ», «БОЛЕРО».

8 ав густа  — «РИГОЛЕТТО».
9 августа , у тр о  — «Ж ИЗЕЛЬ», ве

чер — «Р УС А Л КА *.
Начало спе кта кл е й : утр е н н и х  — в 

11 час. 30 мин., вечерних — в 19 час. 
Касса работает с 10 часов утра . 
О ткры та  предварительная продаж а  

билетов на все объявленные с п е кта к 
ли.

П риним аю тся  за я в ки  на ко л л е к
тивное посещение.
ТО М С КИ Й ОБЛАСТНОЙ  
Д Р А М А ТИ Ч Е С КИ Й  ТЕАТР

11 и 12 ию ля — «После двенадца
ти».

Билеты  продаю тся.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕ А ТР А Х : 
КИ Н О ТЕА ТР  
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «С олистка бале
та» — 9-30, 11-05. 12-40. 14-15,
15-50. 17-25. 19, 20-35, 22-10. 
Малый зал — «Я ш агаю  по  Мо
скве» — 9, 10-35, 12-10, 13-45,
15- 20, 16-55, 18-30, 20-05. 21-40. 
Зал ки н о х р о н и к и  — «Под соз
вездием др уж бы » , «Сильнее гор», 
«Вильям Ш е ксп и р »  — 10, 14-50,
18- 10. « И скусство  больш ой прав 
ды» (к  ш естидесятилетию  МХАТа) 
— 11-10, 19-20. «Для ваш его  отды 
ха», «А льманах ки но п уте ш е ст
вий» № 5, «Тайна алмазов» —
12- 40, 16. 20-50. «Корабль особо
го назначения», «И ностранная  
хр о н и ка »  № 10 — 13-40. 17. 21-50.

КИ Н О ТЕА ТР «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Солистка бале
та » —9. 10-35, 12-10, 13-45, 15-20,
16- 55. 18-30. 20-05. 21-40. 
Зеленый зал — «С олистка бале
та » — 11-15, 12-50, 14-25, 16. 17-35,
19- 10. 20-45, 22-20.
Для детей — «Войтю с и Батус», 
« Ш утка » , «Воздуш ная почта», 
«После гуд ка »  — 9, ю.

КИ НО ТЕАТР  
имени И. ЧЕ РН Ы Х

Больш ой зал — «Я ш агаю  по  
М оскве» — 9. 10-30, 12. 13-30,
15. 16430. 18. 19-30. 21, 22-30. 
М алый зал — «Поет Гоар Гаспа- 
рян»  — 9-20. 10-40, 12. 13-20,
14-40, 16. 17-20. 18-40, 20. 21-20. 
22-40.

КИ Н О ТЕА ТР «ПИОНЕР»
— «Пропало лето» — 10. 11-35,
13- 10. 14-45. 16-20. «В ночь на 
тринадцатое» — 17-55, 19-55. 21-55.

КЛ У Б  Ж ЕЛЕЗН О ДО РО Ж НИ КО В
— «Ромео, мой сосед» — 16-30 
18-20. 20-10. 22

КИ Н О ТЕА ТР  
ГОРОДСКОГО СА ДА

— «Весна на Заречной улице» —
12, 14. 16. 18. 20. 22.
Для детей — « П ри клю чение  А р 
темии» — 10-30.

ДОМ  КУ Л Ь Т У Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Ромео, мой сосед» — 17 , ір ,  21.

ТЕЛЕВИДЕН ИЕ
ЧЕТВЕРГ, 9 ию ля

18-3°- После и ю н ь с ко го  П ленум а Ц К  
КПСС. « К ом м уни стическое  воспита
ние человека — долг ка ж д о го  ко л 
лектива». В ы ступление председателя  
областного  ком и те та  проф сою за ра- 
б отнитов  к у л ь ту р ы  Е. п. Тю иной. 
^ п: . Н а „ прав? "  Ф ланге  советской  
Ж К М ^ И лья Н абатов- 19.10. Ф ильм  «П рош лы м летом». 19 .4 0 . Э кран  — , 
пионерам  и ш ко л ь н и ка м . 20.20  
Ф ильм  «Письмо». 20.40. Телевизион- 
ФильмНОВ«°нС̂  2 1 0 0 - Х уд ож ественны й  ій  п Л  «Военная м узы ка » . Детям до 
16 лет смотреть не разреш ается.

Как известно, в марте этого 
года труженики колхоза «Ку
бань» Усть-Лабинского произ
водственного управления Крас
нодарского края выступили с 
важным предложением — на
чать всесоюзную перекличку 
сельских клубов. Инициатива 
кубанцев встретила всеобщую 
поддержку.

Всесоюзная перекличка сей
час завершается. В ходе ее 
сельские очаги культуры акти
визировали свои силы по вы
полнению решений партии о 
всемерном улучшении идеоло
гической работы в массах, о 
химизации народного хозяйства 
и интенсификации сельскохо
зяйственного производства.

Из районов области 
нам сообщили о делах 
многих сельских очагов 
культуры, проведенных 
в дни всесоюзной пере
клички.

Ѳ  З Ы Р Я Н КА . К  де
сяти часам утра к  рай
онному Дому культу
ры подкатили легковые 
машины. И все сразу 
преобразилось: яркие ковры и 
полевые цветы словно волнами 
расплескались по ступеням па
радного подъезда.

Так необычно начался в рай
оне праздничный утренник. И 
название его было необычное: 
«Человек родился». Десять но
ворожденных, кто в детских 
блестящих колясках, кто про
сто на руках счастливых роди
телей, были главными винов
никами этого торжества.

Родителям новых граждан 
Советской страны вручили сви
детельства о рождении детей и 
памятные подарки от коллекти
вов учреждений и предприятий. 
Много теплых слов было ска
зано в адрес родителей с напут
ствием и пожеланием вырастить 
в своей семье достойных жиль
цов коммунистического обще
ства.

Праздничный утренник о но
вых гражданских обрядах с 
консультацией врачей прошел 
с большим интересом. В его ор-

ганизации принимали участие 
работники культуры, медицины, 
общественность районного цент
ра.

О  П АРА БЕЛ Ь- От одного 
сельского очага культуры к  
другому переходит «Альбом 
интересных дел». Это как бы 
хроникальная летопись куль
турной жизни района, эстафе
та начатой переклички.

В «Альбоме интересных дел» 
появилось уже одиннадцать за
писей. Одиннадцать очагов 
культуры на страницах альбо
ма рассказали и показали в фо
тоснимках о самых интерес
ных формах воспитательной ра
боты. Здесь и тематические ве-

ПЕРЕКЛИЧКА
сельских клубов

чера, и устные журналы, и чест
вование ударников коммунисти
ческого труда.

Недавно в альбоме появи
лась новая запись: «День
культуры на ферме». Один раз 
в неделю работники культуры  
вместе с интеллигенцией села 
идут к  животноводам. Они под
водят здесь итоги соревнова
ния, выпускают боевые листки 
и стенгазеты с сатирическим 
приложением, проводят беседы 
на самые разнообразные темы, 
предлагают животноводам ин
тересные книги о наших совре
менниках. ѵ

— Таким дням мы рады,—  
говорят животноводы.

©  К А Р ГА С О К. Тянет жите
лей этого северного села в 
свой районный Дом культуры. 
Новая, живая струя появилась 
в его работе. Только за пос
леднее время здесь прошло три 
тематических вечера: «Ленин
всегда живой». «Человек сла
вен трудом» и «Хотят ли рус
ские войны».

А  спектакли? Самодеятель
ные артисты драматического 
круж ка показали каргасокцам  
пьесы «Судьба-индейка» А . Саф
ронова и «Поздняя любовь» 
А. Островского. Со спектакля
ми и концертами артисты-люби- 
тели совершили небольшие га
строльные поездки в соседние 
села и обслужили более 1.600 
человек.

Есть в Каргасокском рай
оне и свои поэты. Стихи 
К. Сафроненко, С. Лапина, 
Г. Пасько нередко публикуют
ся в местной газете. Это и на
вело работников культуры  на 
мысль провести вечер поэтиче
ского творчества. Подготовка 
к  нему идет полным ходом.

0  Б А К Ч А Р . Летом 
село Полынянка как 
бы накинуло на себя 
изумрудное ожерелье. 
Повсюду зелень. Но 
особенно радостно оно 
выглядело 21 июня. В 
этот день здесь прохо
дило массовое гулянье. 

—  Прямо на улицах 
были устроены эстрад

ные, танцевальные и иг
ровые площадки. Перед одно
сельчанами выступали с кон
цертными номерами сами же 
полынянцы. До вечера звенели 
над селом песни, музыка, ш ут
ки.

Не уступает красотой своего 
зеленого наряда и село Порот- 
никово. И здесь все дышит об
новлением и молодостью. Даже 
старые ветераны труда колхо
за «Сибирь» и те вроде бы по
бывали в гостях у  своей юно
сти. В честь их сельский клуб 
провел интересный тематиче
ский вечер.

После декабрьского и фев
ральского Пленумов Ц К  КПСС  
в Поротниковском сельском 
клубе прошла серия вечеров о 
химизации народного хозяй
ства. Они назывались скромно: 
«Химии — широкую дорогу». 
На них труженики села узнали 
о многих преимуществах этой 
науки-чудесницы.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

ТО М С КАЯ  Ш К О Л А  ТО РГО ВО -КУЛИ НАРНО ГО  
УЧЕН И Ч ЕС ТВА

ОБЪЯВЛЯЕТ П РИ Е М  У Ч А Щ И Х С Я  
на дневное отделение

Ш кола готовит продавцов промышленных и продовольствен
ных товаров со сроком обучения 2 года и поваров— со сроком 
обучения 3 года.

Учащиеся обеспечиваются стипендией в размере от 18 до 
23 рублей в месяц.

В школу принимаются лица с образованием не ниже 8 клас
сов и в возрасте не моложе 15 лет, без вступительных экзаме
нов.

За справками обращаться: г. Томск, Обруб 10, телефон 
№  34-24. ѵ

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются: 
автослесари и строительные ра
бочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский. 23. 3— 3

Томской мехколонне №  44 «Глав- 
сельэлектросетьстрой» требуют
ся квалифицированные слесари по 
ремонту автомашин в механиче
скую мастерскую и слесарь по ре
монту тракторов.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки, 18, отдел кад
ров.

Торговая база облпотребсоюза 
продает по безналичному расчету 
бочки металлические емкостью 
100 и 200 литров.

Обращаться: г. Томск, улица
Бердская, 20, телефон 58-42.

ТО М С КАЯ  О БЛ А С ТН АЯ  ЗА О Ч Н АЯ  СРЕДНЯЯ Ш КО Л А

проводит прием учащихся в 5, 6, 7, 8, 9  и 10-е классы.

с  заявлениями обращаться: г. Томск, проспект имени Лени 
на. 76 (здание областного института усовершенствования ™  
телей, кабинет № 9), по понедел'».™--- -  учИ'
2 до 8 час. вечера, телефон 61-64.

а Т ? \ ! ? е принимаются заявления от желающих-поступить  
каассы с тем, чтобы по окончании средней школы

ситете1* 311* °^Разование в Томском государственном универ-
2 — 1

Томскому Дому научно-техниче
ской пропаганды требуются инже
неры или техники для работы по 
технической пропаганде.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20. комната 87, те
лефон 72-2-88. 2 — 1

Центральным электросетям тре
буются на постоянную работу 
электросварщик, на временную ра
боту — секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10, комната 14, отдел 
кадров. 2 — 1

Томская аэрофотолесоустрои- 
тельная экспедиция производит 
обмен катера БМ К-90 на паузок 
металлический емкостью 2 0 — 50 
тонн.

Здесь же требуется механик-во
дитель на катер.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
линского, 14. телефон 32-67.

Строительному участку дома 
отдыха «Ключи» срочно требуют
ся: электрики, каменщики, бетон
щики, плотники, столяры, ш тука
туры, маляры, сантехники-трубо- 
прокладчики, дипломированный га- 
зоэлектросварщик, бухгалтер, се
кретарь-машинистка, повара и 
официантка.

Доставка рабочих к месту рабо
ты и обратно производится авто
транспортом стройучастка.

Обращаться: г. Томск, дом от
дыха «Ключи», телефон 28-12.

Требуются: инженер-электроме- 
ханнк, инженер-механик, слесари- 
инструментальщики, слесари-ре
монтники, токари, бухгалтер рас
четной группы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская. 91, отдел кадров.

Авторемонтный завод продает 
по безналичному расчету агрегаты 
«ЗИС-150», «ГАЗ-51» и приборы 
электрооборудования «М АЗ», ка
питально отремонтированные, и 
принимают вышеуказанные агре
гаты и автомобили «ЗИС-150» и 
«ЗИС-585» в ремонт.

Здесь же требуются на работу: 
токари, разнорабочие (мужчины), 
старший техник-строитель (зарпла
та П О  руб.).

Обращаться: г. Томск, улица 
Линейная, 9, авторемонтный за
вод, отдел кадров, остановка ав
тобуса №  6.

Головному заводу объединения 
предприятий строительных мате
риалов срочно требуются на по
стоянную работу: электрики, плот
ники, столяры; на временную ра
боту — разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Фрунзе, 238, отдел 
кадров. 2— 1

Томскому гормолзаводу срочно 
требуются: машинисты холодиль
ных установок, рабочие и технич
ки в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская. 36, отдел кадров. 3 — 2

Л и тв и н е н ко  Таиси я  Васильевна, 
п р о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , ули ца  
К а хо вска я , 143, возбуж дает дело о 
р а сто р ж е ни и  бр а ка  с Л и тв и н е нко  
Сергеем М ихай ловичем . п р о ж и в а ю 
щ им  в г. Том ске.

Дело будет рассм атриваться  в на 
родном  суде Л е ни н ско го  района  
г. Том ска . н •4»

N» 2 «Крас-

З а к а а  М  2598
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